
Пятерых истринцев 
делегировал районный 
Совет ветеранов на 
Красную площадь 
столицы 9 Мая, чтобы 
с гостевых трибун они 
увидели Парад Победы.

 

В
стать нашим ветеранам 
9 мая пришлось очень 
рано, поскольку в пять 

часов их уже ждал автобус. В 
поездке истринцев сопрово-
ждала медсестра, выделенная 
управлением здравоохране-
ния, и сотрудник управления 
соцзащиты. Тем, кто оделся 
не по погоде, посоветовали 
утеплиться. Сборный пункт 
– Дом искусств в Кузьминках. 
Здесь ветеранов, приехавших 
со всей области, накормили, 
выдали пропуска на Красную 
площадь.

– За час до начала парада 
мы были уже на Красной пло-
щади, расположились во вто-
ром ряду гостевых трибун, 
между Мавзолеем и Спасской 
башней. Обзор был велико-
лепный, – делится впечат-
лениями участница войны 
Анна Сергеевна Краснайс. 
– Рядом с нами ветераны – 
красивые, подтянутые, в ор-
денах, лица восторженные. 
На моем парадном костюме 
тоже были дорогие мне воен-
ные награды: медали «За от-
вагу», «За боевые заслуги», «За 
оборону Москвы», «За взятие 
Кенигсберга». Я ведь сопливой 
девчонкой попала на фронт, не 

хотела в оккупации остаться, 
когда немец подошел к Истре, 
и «пристроилась» к одной из 
воинских частей. Служила 
радисткой, прошла от 
Подмосковья до Прибалтики. 
Сейчас мне 86 лет. И я рада, 
что довелось побывать на 
Параде Победы. Зрелище 
очень красивое. Открытие па-
рада под бой курантов, вынос 
Государственного Флага РФ и 
Знамени Победы под песню 
«Священная война» в исполне-
нии военного оркестра, про-
хождение военных расчетов и 

военной техники, пролет вер-
толетов  – всё это впечатляло 
и вызывало трепет в душе.

- Зрелище действительно 
величественное, грандиоз-
ное, – рассказывает тружени-
ца тыла Антонина Никитична 
Алексеева. – Красная площадь 
была оформлена торжествен-
но и лаконично, большой 
экран на здании ГУМа высве-
чивал яркие моменты празд-
ника. Великолепен был во-
енный оркестр. Естественно, 
впечатлило четкое прохож-
дение «квадратов» военнос-

лужащих. Правда, погода вна-
чале была хмурая, и полевая 
форма, в которую были одеты 
участники парада, показалась 
мрачноватой. Хороша воен-
ная техника, особенно ракет-
ные комплексы «Искандер» и 
«Тополь». Я благодарна Совету 
ветеранов и управлению соц-
защиты за организацию такой 
поездки. Сотрудник управле-
ния Татьяна Александровна 
Маслакова заботливо опека-
ла нас. 

Окончание на стр. 3
Фото ИТАР-ТАСС
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ТРАДИЦИОННО В ДЕНЬ ПОБЕДЫ НА 
ЛЕНИНО-СНЕГИРЁВСКОМ МЕМОРИАЛЬНОМ 
КОМПЛЕКСЕ ПРОШЛИ МАССОВЫЕ 
ТОРЖЕСТВА.  ДЕДОВСКИЙ ДК 
ПОРАДОВАЛ ВЕТЕРАНОВ МУЗЫКАЛЬНО-
ТЕАТРАЛИЗОВАННОЙ  ПРОГРАММОЙ.   
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ВИКТОР БАХАРЕВ, УРОЖЕНЕЦ ДЕРЕВНИ 
ЛОБАНОВО, ДЕРЕВЯННЫХ ДЕЛ МАСТЕР, 
УДИВЛЯЛ И УДИВЛЯЕТ СВОИМИ РАБОТАМИ 
ИЗВЕСТНЫХ ЛЮДЕЙ СОВРЕМЕННОСТИ.
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НА СПОРТИВНОМ КОМПЛЕКСЕ «ПОЛЕВО» 
СОСТОЯЛАСЬ ЛЕГКОАТЛЕТИЧЕСКАЯ 
ЭСТАФЕТА, ПОСВЯЩЁННАЯ ДНЮ ПОБЕДЫ. 
ВЫСТУПАЛИ КОМАНДЫ ГОРОДСКИХ И 
СЕЛЬСКИХ ПОСЕЛЕНИЙ И ШКОЛ.  
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«ЭТО БЫЛО 
ВЕЛИЧЕСТВЕННОЕ ЗРЕЛИЩЕ»

говорят истринцы о военном параде в Москве

СИТУАЦИЯ

Аварию устранили 
оперативно

Утром 6 мая  в Истре  на пересечении проезжей части  
улицы Ленина и Юбилейного проезда было частично 
перекрыто движение автотранспорта. Работала 
спецтехника, вскрывалось  дорожное покрытие. 
Прокомментировать ситуацию мы попросили 
директора Истринского Водоканала Юрия Петрушина.

- Вечером 5 мая здесь произошел прорыв водопровода, проло-
женного примерно в 70-е годы прошлого века. Водопроводная 
труба проходит практически по центру  проезжей части улицы 
Юбилейный проезд на глубине около четырёх метров.  В связи 
с тем, что над водопроводом лежал толстый слой асфальта, во-
дную струю  выбило не на рельеф, а в проложенную рядом те-
пловую камеру. Поэтому нам сразу было очень сложно найти 
место повреждения аварийного участка. 

Было принято решение временно поменять аварийный уча-
сток трубы.  Его длина составила порядка 180 метров. Мы пла-
нировали это сделать без вскрытия дорожного полотна. Работу 
проводили методом проталкивания трубы в трубу. Но когда по-
дошли к колодцу,  находящемуся недалеко от улицы Ленина, то 
оказалось, что труба проходила вне водопроводного колодца,  в  
двух метрах от него. Поэтому ремонтная бригада была вынуж-
дена сделать раскопку. 

Был вскрыт асфальт, и убран слой песка на глубину четырёх 
метров. С целью соблюдения безопасности работающих  и для 
предотвращения осыпания грунта в ходе раскопок применя-
лись металлические кольца. Аварию устранили оперативно, и 
на следующее утро о ней напоминал лишь круг  аккуратно по-
ложенного свежего асфальта. 

Директор Истринского Водоканала Юрий Петрушин изви-
нился за неудобства, причинённые жителям ближайших до-
мов в связи с устранением аварии.

Владимир САЯПИН
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Благотворительная акция

В связи с празднованием 66-й 
годовщины Великой Победы 
Истринское районное местное 
отделение Всероссийской 
политической партии 
«Единая Россия» провело 
благотворительную акцию. 

В рамках  этого мероприятия районному 
Совету ветеранов, районному отделению 
Общества инвалидов и отделению Союза 
пенсионеров,  а также отдельным малоо-
беспеченным гражданам было передано 
250 подарочных продуктовых наборов. 

Спонсорами этой благородной акции вы-
ступили предприятия, которыми руководят 
К.А. Боярчук (ОАО «НИИЭМ»), Р.А. Володин 
(ЗАО «МКУ-Бетон»), А.М. Салеев (ООО «ТП 
Логистик»), Г.В. Федоров (ООО «Стрела»), 
Р.З. Магсумов (ООО «Маграв»)

При вручении подарков пожилые люди 
высказали искреннюю благодарность орга-
низаторам и участникам акции.

Соб.инф

СЕВ

Начались полевые работы

В связи с поздней весной, в этом году 
первые трактора появились в поле 
только 3 мая. 

Вспашку весной практически не прово-
дили, поскольку всю зябь подняли по осе-
ни. Под однолетними травами у нас будет в 
этом году занято 1600 гектаров. Такая  пло-
щадь и будет засеяна. На кормовые цели бу-
дет посеяно 180 гектаров кукурузы. Её посе-
ют в ООО «Куйбышево» и в АОЗТ «Кострово». 
По состоянию на 11 мая в районе посеяны 
однолетние травы на площади 600  и зерно-
вые на площади 190 гектаров.  Многолетние 
травы в этом году отдельно сеять не будут.  
До начала сева была проведена работа по 
боронованию и подкормке многолетних 
трав на площади 1600 гектаров.  Как заме-
тил начальник управления сельского хо-
зяйства района Виктор Никаноров, все эти 
работы проводятся для достижения глав-
ной цели - заготовки хозяйствами кормов 
на предстоящую зимовку.

Владимир САЯПИН

МУЗЫКА

«Рок-Труд-Май» 
на истринской пойме

Истринские любители рока смогли 
насладиться игрой известных рок-
групп «Лабиринт», «М-9 HighWay», 
«Oppositions», легендарного «Облака», 
концерт которых прошел на пойме 
«Подкова» рядом с рекой Истра. 

Такое местоположение было выбра-
но впервые, и устроители праздника – от-
дел по молодежной политике под началом 
Елены Бузлаевой и команда Истринского 
рок–клуба, директор Александр Абрамов, 
– поначалу переживали, удастся ли прове-
сти его так, как планировали. Но опасения 
были напрасными – звучание аппарату-
ры прекрасное, коллективы показали себя 
с лучшей стороны, а зрители, хоть и мало-
численные, от души поддерживали и подпе-
вали своим кумирам. Склон над «Подковой» 
стал вторым ярусом зрительного зала – 
жители окрестных домов подходили к са-
мому краю, чтобы послушать лирические 
и не только песни. Неформальная обста-
новка концерта не нарушилась никакими 
происшествиями – надежный наряд поли-
ции Истринского УВД тщательно охранял 
склон Истры. Спонсором концерта высту-
пило ОАО «ПСО-13».

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

Пять гранитных стел строгих 
форм хранят имена дедовчан, 
защищавших родину в годы 
Великой Отечественной 
войны.

Э
тот памятник в свое время 
увековечил подвиг работ-
ников керамического заво-

да, которые прямо от горячих пе-
чей уходили на фронт защищать 
свою землю, свои семьи от фа-
шистов. Несколько лет назад ру-
ководство керамического завода 
«Сокол» решило обновить и пере-
нести памятник на более видное 
и удобное место. Таким местом 
стал курган рядом с самим пред-
приятием. Памятник и мемори-
альные стелы теперь видны и жи-
телям, и всем проезжающим по 
Волоколамскому шоссе. 

Слова благодарности ушед-
шим на фронт дедовчанам, 
сражавшимся с немецкими ок-
купантами и погибшими во 
имя мира на земле, слова веч-
ной памяти о  событиях почти 
70-летней давности говорили 
все присутствующие – депутат 
Госдумы Галина Уткина, гла-
ва города Дедовска Александр 
Рогачев, генеральный директор 
керамического завода «Сокол» 
Алексей Соколов, председатель 
районного Совета ветеранов 
Людмила Стрелкова, член сове-
та ветеранов города Дедовска, 
работник керамического заво-
да Валентин Чернов, педагог 
Дедовской школы-интерната 
Анатолий Королев.

Открытие памятника, на ко-
торое собрались дедовчане всех 
возрастов, ветераны ВОВ, студен-
ты РГСУ, было доверено Галине 
Уткиной, Александру Рогачеву и 
Алексею Соколову. Настоятель 
храма Иоанна Предтечи села 
Садки протоиерей Александр 
Орлов освятил стелы, прочитав 
молитвы и призвав всех присут-
ствующих вечно помнить имена 
солдат, увековеченных в граните.

По словам пресс-секретаря за-
вода «Сокол» Сергея Подкуйко, 
памятник  станет доминантой 

керамического завода и располо-
женного рядом жилого массива. 
Дедовчане, гуляя по парку вместе 
со своими детьми и внуками, бу-
дут всякий раз видеть имена сво-
их родных, работников предпри-
ятия, защитивших родную землю 
и не пустивших врага к столице. 
Ландшафтное благоустройство 
территории и подсветка стел – в 
ближайших планах устроителей 
памятника.

Местные жители, чьи родствен-
ники погибли, защищая Родину, 
пришли на открытие памятни-

ка вместе с детьми и внуками. 
Пенсионерка Александра Тюрина 
только на фотографиях видела 
своего отца, Свирида Гребешкова, 
который отправился на фронт 
незадолго до ее рождения и по-
гиб под Берлином 8 мая 1945 года, 
не дожив до Великой Победы все-
го один день,. 

Жительница Дедовска Вера 
Максимовна Калмыкова также 
знает своего родного дядю Ивана 
Егоровича только по портре-
там, а где он похоронен – до сих 
пор не знает. Еще один дедовча-
нин, Яков Тихонович Климкин, 
ушел на фронт с керамического 
завода и погиб в сражениях под 
Ленинградом, а родные получили 
похоронку спустя долгое время. 

Для всех жителей Дедовска 
перенос памятника на новое 
место в преддверии Великого 
Дня Победы – торжественное 
и необычайно важное событие. 
Молодежь, пришедшая на кур-
ган рядом с керамическим за-
водом с красными гвоздиками 
в руках, помнит о дедах и пра-
дедах, находит фамилии своих 
родных, высеченных на памят-
нике. Александр Васильев, сту-
дент РГСУ, пожелал ветеранам 
здоровья и любви родных, а мо-
лодежи – не забывать о подвиге 
предков.

В завершение торжественного 
мероприятия хор ветеранов ис-
полнил песни военных лет. 

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

РЕКОНСТРУКЦИЯ

ВТОРАЯ ЖИЗНЬ ПАМЯТНИКА
Накануне Дня Победы в Дедовске прошло торжественное открытие стел с именами 

фронтовиков - бывших работников керамического завода

В эти солнечные майские дни 
практически у всех памятников, 
посвящённых Победе, люди 
собираются, чтобы почтить память 
павших героев, возложить цветы к 
обелискам, а  главное – ещё раз сказать 
спасибо ветеранам за то, что выдержали, 
не сдались, не сломались 66 лет назад в 
вихре битв, в огне пожарищ, в аду самой 
страшной войны ХХ века. 

Шестого мая  в школе №1 им. А.П. Чехова 
прошел митинг, посвящённый очередной го-
довщине победы Советских войск во Второй 
мировой войне.  

Школьники почтили память героев  у обе-
лиска, возведённого в честь выпускников до-
военных лет, принимавших участие в боях за 
Родину.  Ежегодно в этой школе в последнее 
воскресенье мая проходит встреча выпускни-
ков- ветеранов Великой Отечественной.  

У обелиска стоял почетный караул, сменив-
шийся с началом митинга, после чего ученики 
прочитали стихи о войне, а директор школы 
Алексей Павленко рассказал историю постро-
ения памятника, призвав всех присутствую-
щих помнить о великом подвиге предков, ко-
торым мы обязаны своими жизнями, своим 
мирным настоящим. Мы почтили память ге-
роев  минутой молчания, затем возложили к 
обелиску цветы. На митинге присутствова-
ли заместители главы с/п Истра  Константин  
Печурин  и Людмила Лозовская, которые до 
этого посетили памятник погибшим воинам 
в Вельяминове и могилу Безымянного солда-
та на городском кладбище. 

Также накануне праздника прошли ми-
тинги в  Румянцеве и Денькове, в деревне 

Пречистое и в   Новопетровском, где у памят-
ника местным жителям, погибшим на войне, и 
памятника партизанам  выставили почетный 
караул.  Среди приглашенных присутствовали 
ветераны, вдовы участников боевых действий, 
глава с/п  Виктор Лукьяненков, майор действу-
ющей  армии Юрий Рязанцев, представитель  
общественной организации «Рысь»  Андрей 
Ширяев и  настоятель храма Петра и Павла  
протоиерей  Александр.  Собравшиеся гово-
рили о том, как важно напоминать о подвиге 
отцов и дедов молодёжи, которая подчас весь-

ма смутно представляет себе историю герои-
ческого ХХ столетия и ту основную роль, ко-
торую сыграла их родина в Победе во Второй 
мировой, унёсшей жизни миллионов людей 
во всем мире. 

Память павших почтили минутой молча-
ния, к памятникам возложили цветы. После 
митинга в Новопетровском ДК состоялся в 
честь 9 Мая традиционный праздничный 
концерт.  

    Анастасия ИЛЬИЧЁВА, 
фото автора

ПАМЯТЬ

…66 лет спустя
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«Это было 
величественное зрелище»

Окончание. Начало на стр. 1

Возвращались мы домой с хорошим настроением, 
с подарками, в услугах медсестры никто не нуждал-
ся. Всю дорогу пели песни, беседовали. Мне вспом-
нилось, как летом сорок второго мы работали в 
истринском овощетресте, вязали пучки редиски, 
норма была 300 пучков в день. Еще одно воспомина-
ние: как мышей гоняли с поля, где росла морковка, а 
там мины были, страшно…

Инвалид войны Татьяна Григорьевна Нестерова, 
председатель Совета ветеранов Лучинского поселе-
ния, во время парада не расставалась с фотоаппа-
ратом. Больше всего ей хотелось запечатлеть лица 
ребят-военнослужащих. «Вот о солдатском быте, 
службе, верности долгу чаще бы рассказывали по те-
левидению, повышали, таким образом, престиж во-
инской службы,  а то демонстрируют с экрана не 
лучшие образцы поведения современной молоде-
жи, - говорит она. – Конечно, поразила меня на па-
раде военная техника. Вызвала на размышления: та-
кая пугающая мощь, направленная на уничтожение 
живого.  Когда люди планеты научатся жить мирно, 
без войн?» 

Бывший сержант Борис Алексеевич Воронин до-
волен трогательным вниманием и уважением, прояв-
ленным по отношению к ветеранам в день военного 
парада: «Нам хлопали солдаты на Красной площади 
до начала парада, и после парада махали нам привет-
ливо руками, когда мы проезжали мимо них в авто-
бусах. Я очень доволен, что попал на парад. Кстати, 
когда по ТВ транслировался репортаж с Красной 
площади, меня увидели на экране родственники».

Ирина ЕВГЕНЬЕВА

НОВОВВЕДЕНИЕ

Уменьшится очередь 
в детские сады

С начала нового учебного года в некоторых 
истринских детских садах произойдет 
уплотнение групп. 

Это связано с тем, что количество детей, желаю-
щих посещать дошкольные учреждения, намного 
превышает реальное количество мест, и принцип 
уплотнения позволит посещать детсады большему 
количеству ребятишек. 

Решение проблемы с увеличением мест в дет-
ских садах планируется производить из средств 
муниципального бюджета путем отказа от неко-
торых игровых и досуговых комнат, в которых 
разместят кроватки и игровые места для новых 
дошколят. Согласно новым санитарным нормам 
Роспотребнадзора, утвержденным главным са-
нитарным врачом России Геннадием Онищенко 
с октября 2010 года, число детей в группе регла-
ментируется не определенным минимумом, а рас-
четом квадратных метров на ребенка. На каждого 
малыша ясельной группы должно теперь прихо-
диться 2,5 квадратных метра, на дошкольника - 2 
метра. Таким образом, если раньше в группе мог-
ло быть не больше 20 детей, то теперь туда можно 
«уплотнить» и 25-30 малышей.

Как нам сообщили в управлении образования, 
в нашем районе планируется уплотнение пока 
в четырех дошкольных учреждениях. Так, в де-
довском детском саду №2 «Радуга» посредством 
переоборудования кабинета специалистов к на-
чалу нового учебного года появится новая груп-
па на 25 детишек. В дедовском детсаде № 11 так-
же   создадут новую дополнительную группу. 
Павловский детсад №43 выискал помещение на 
допгруппу за счет фольклорного кабинета, а в 
детском саду №27 Агрогородка, в который ро-
дители хотят возить своих детей даже из Истры, 
под дополнительную группу переоборудовано 
помещение бухгалтерии.

Такое уплотнение на сотрудниках детских са-
дов не скажется, увольнений и сокращений не про-
изойдет, пояснила нам главный специалист по до-
школьному воспитанию управления образования 
Истринского района Ольга Козлова. Мероприятия, 
проводимые с дошколятами в спецкабинетах, пе-
репланированных под дополнительные группы, бу-
дут проводиться в удобное для них время, т.е. после 
дневного сна.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

КОНКУРС

В финал только 
за победой!

Четвертый отборочный тур 
8-го губернаторского конкурса 
патриотической песни 
«С чего начинается Родина», 
посвященный 66-й годовщине 
Великой Победы, прошел 4 мая в 
Звенигороде. 

Напомним, что участники отбо-
рочного тура соревновались в че-
тырех номинациях: «Как прекрасен 
этот мир», «А на войне, как на войне», 
«Подмосковные вечера», «Пусть всегда 
будет солнце». 

Организаторами конкурса являются 
Движение «Местные» и правительство 
МО. Конкурс-фестиваль длился око-
ло четырех часов. По его итогам жюри 
назвало лучших конкурсантов. 

От Истринского района в фи-
нал, который состоится 11 мая в 
Кузьминках, вышли Полина Громова с 
песней «Лучший город земли» и Юлия 
Сотникова с «Афганским вальсом».

Желаем финалистам творческих 
успехов!

Анастасия ПЕРМИНОВА

В канун Дня Победы 
истринские ветераны 
встречались и общались 
в парке, расположенном 
за Центром досуга «Мир». 

С
понсорами этой встре-
чи выступили компа-
ния ООО «Зевс», газета 

«Местная Интересная» и де-
путат городского Совета де-
путатов Александр Рабинов. 
В подготовке меропри-
ятия принимал участие 
Истринский отдел по моло-
дежной политике.

– Такую праздничную 
встречу для наших дорогих 
ветеранов на открытом воз-
духе в преддверии Великого 
дня Победы мы организуем 
впервые. И видим, что гости 
наши довольны – общают-
ся, вспоминают былое, шу-
тят, – поделился с нами ди-
ректор ООО «Зевс» Роман 
Мартыненко.

Перед ветеранами, при-
шедшими на праздник «при 
полном воинском параде», 
с приветственным словом 
выступил заместитель гла-
вы администрации райо-
на Роман Коржев. От имени 
главы района Анны Щербы 
он поздравил присутствую-
щих с наступающим Днем 
Победы, пожелал им здоро-
вья и долголетия. 

Песни и стихи военных 
лет в исполнении учащихся 
Истринского педколледжа 
и ПУ-65 ветераны встрети-
ли очень радушно. Девушки 
вручили пожилым людям 
красные гвоздики – символы 
мира и победы. Маленькие 
ребятишки, с любопытством 
наблюдавшие за происходя-
щим в парке, чуть робея под-
ходили к ветеранам и дарили 
букеты желтых одуванчиков, 
желали здоровья и мира. 

На полевой кухне, развер-
нутой рядом с импровизи-
рованной сценой, под рас-
пускающимися городскими 
липами, солдаты воинской 
части 63002 угощали вете-
ранов и всех желающих по-
ходной гречневой кашей, а 
наши фронтовики отведали 
еще и боевые сто грамм. За 
небольшими столиками, за-
ставленными угощениями, 
не прекращались беседы и 
песни – пели «Катюшу» и 
«Три танкиста» под баян, чи-
тали стихи. Фронтовикам 
было что вспомнить и чем 
поделиться. Они выходи-
ли к микрофону и гово-
рили о празднике, о побе-
де, о мирной жизни, и их 
лица светлели, а морщины 
разглаживались.  

Фронтовичка Антонина 
Николаева, служившая в 

годы ВОВ в войсках воз-
душного оповещения, об-
наружения и связи,  побла-
годарила молодежь города 
и района за организацию 
такой встречи и пожелала 
им хорошо учиться, чтобы 
грамотно управлять стра-
ной и жить в мире. Леонид 
Удод рассказал об истории 
георгиевской ленточки, по-
вязанной в эти дни на гру-
ди почти у каждого жителя 
России, и про орден Святого 
Георгия-Победоносца, ко-
торым награждались за 
храбрость и воинскую до-
блесть. Василий Калинкин, 
начальник отделения под-
готовки, призыва и набора 
граждан на военную служ-
бу по контракту, поздравил 
ветеранов с Днем Победы и 
пожелал им крепкого здоро-
вья. Ветеран Лидия Лапина 
замечательно исполнила 
песню «Годы мои» и стихот-
ворение «Носите ордена». 

С торжественной ре-
чью выступил ветеран-
подводник, участник 
Великой Отечественной 
Василий Касаткин. И еще 
долго никто не хотел расхо-
диться – так хорошо и мирно 
было в этот майский теплый 
день накануне Дня Победы.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

ПРАЗДНИК

«НОСИТЕ ОРДЕНА И 
В ПРАЗДНИКИ, И В БУДНИ!»

Ежегодно Центр занятости населения 
помогает устроиться на работу на 
время летних каникул более чем  600 
школьникам. 

В основном подростки трудоустраивают-
ся на такие предприятия, как  Истринское 
АТП, Истринский Автодор, Комбинат благоу-
стройства, а также в другие организации, го-
товые предоставить рабочие места учащимся 
от 14 до 18 лет на неполный рабочий день.

Для того, чтобы устроиться на работу, под-
ростку достаточно просто приехать в Центр 
занятости с паспортом. Сотрудник центра 
занятости выдаст ему список предприятий, 
предоставляющих вакансии для временной 
работы на лето. Остается лишь позвонить на 
предприятие и узнать все формальности. 

Со школьником, устраивающимся на ра-
боту, в обязательном порядке заключает-
ся  трудовой договор. Для каждого возраста 
Трудовым кодексом РФ строго определено 

количество рабочих часов. Для детей до 16 
лет законом установлена 24-часовая рабочая 
неделя, для подростков старше 16 лет – 35-
часовая. 

В рамках действующей программы 
«Временное трудоустройство несовершен-
нолетних от 14 до 18 лет» из федерального 
бюджета выделяются средства для матери-
альной поддержки участников програм-
мы.  Эта  социальная выплата производит-
ся переводом на сберегательную книжку, и 
направлена на дополнительную стимуля-
цию работоспособности молодых людей.  
Средства же на заработную плату выделя-
ются местной администрацией. В этом году 
по этой статье выделено 640 тысяч рублей, 
то есть 1235 рублей в месяц на каждого ра-
ботающего школьника.

Также в летний период в районе созда-
ются трудовые бригады, в которых учащие-
ся могут  выполнять, например, различные 

работы по ремонту школы и благоустрой-
ству школьной территории.  Такие бригады 
создаются в этом году во многих  районных 
школах. В Истре, например, они будут дей-
ствовать в двух учебных заведениях: школе 
№ 2 и Истринском лицее. 

«Достаточно много учащихся обращает-
ся к нам по поводу работы в летний период, 
– говорит начальник отдела трудоустрой-
ства и организации временной занятости 
Ольга Курмакова, – но в настоящий момент 
еще очень мало организаций  готово при-
нять их на работу. Сейчас это Комбинат 
благоустройства, где ребята могут устро-
иться, например, озеленителями.  Тем не 
менее, мы разослали заявки в различные 
организации, и думаю, в ближайшее вре-
мя количество работодателей, способных 
предоставить рабочие места школьникам, 
возрастет».

Анастасия ИЛЬИЧЁВА

РАБОТА

Каникулы - не время для безделья

ТРАДИЦИЯ

Вечер в «Истине»

В лыжном центре «Истина» 
состоялась традиционная встреча 
с выпускниками. Это мероприятие 
проходит каждый год 9 Мая, в День 
Победы. 

Как рассказал основатель спортивной 
школы «Истина», позднее превратившей-
ся в лыжный центр, заслуженный тре-
нер СССР Алексей Холостов, в этом году 
«Истина» отпраздновала 46-й день рож-
дения. Позади – сорок пять выпусков. В 
этом году свидетельства об окончании 
школы получили 16 юношей и девушек. 

Праздник проходил по традицион-
но сложившемуся сценарию: награж-
дения нынешних выпускников и ребят, 
продемонстрировавших лучшие спор-
тивные результаты в этом году, сопро-
вождались музыкальными номерами са-
мих учащихся. 

Спортсменов поздравляли гимнастки 
ЦРТДиЮ «Ровесник» под руководством 
Татьяны Воронковой. Они не первый раз 
приезжают в Лыжный центр, и всегда в 
их программе есть что – то новое. На 
этот раз, наряду с выступлением уже из-
вестных, свой номер показала младшая 
группа гимнасток.   

Владимир САЯПИН
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М
альчишкам, родившимся спу-
стя шесть десятилетий после 
победного 1945 года, даже на 

миг не представить, какой страшной 
болью и какой святой радостью отзы-
ваются в сердцах ветеранов и труже-
ников тыла эти слова, ставшие одним 
из девизов Победы. Ведь победная 
дорога на Берлин началась именно 
здесь. 

…Вокруг солнце, цветы, детский 
смех, люди с удовольствием лакомят-
ся вкуснейшей кашей из полевой кух-
ни, приобретают сувениры на память, 
делают снимки; танки облепили дети, 
в жерлах смертоносных орудий – яр-
кие цветы…  

– Трудно представить, что всего 65 
лет назад здесь рвались бомбы, текли 
реки крови, гибли тысячи людей, го-
рела израненная земля… В этот миг 
особенно ясно понимаешь, что самое 
главное – это свобода и мир на земле, 
а всё остальное уже не так важно, – го-
ворит одиннадцатиклассник одной из 
школ нашего района Игнат Варламов. 

Традиционно в День Победы в 
Ленино-Снегиревский мемориаль-
ный комплекс приезжает громадное 
количество людей – здесь и жители 
Истринского края, и  гости города и 
района, и москвичи, и жители сосед-
них с нами районов. Ведь Ленино-
Снегирёвский комплекс – уникальное 
явление в масштабах России; именно 
нашему краю была оказана честь воз-
вести фрагмент Кремлёвской стены, 
как символ Москвы, которую отстоя-
ли простые советские люди – ценой 
неимоверных жертв и страданий.

– Бывает так, что человек, избе-
жав серьёзной опасности, сумев спа-

сти свою жизнь, говорит о себе: я ро-
дился дважды. Мне кажется, что и 
наша страна в мае 1945 года родилась 
во второй раз, и эту вторую жизнь – 
жизнь без фашистского рабства, ига, 
войны на уничтожение – подарили 
нам всем наши дорогие старики: и ве-
тераны, и труженики тыла – все, кто 
ценил и любил родину больше самих 
себя, – так тепло сказала в интервью 
«ИВ» теперь москвичка, а ещё недав-
но истринка Мария Шапиро. Мария 
ежегодно 9 мая приезжает в родной 
город вместе с детьми Ангелиной и 
Яковом, чтобы напомнить им о геро-
ическом прошлом их малой родины. 
Ведь наша подмосковная земля свята 
не только храмами и монастырями, 
но и человеческой памятью о суровых 
годах Великой Войны. 

День Победы – всегда праздник со 
слезами на глазах, и в который раз мы 
убедились, побывав на торжествах 9 
мая в Снегирёвском мемориальном 
комплексе, что для жителей нашего 
края, как и наверное, для всех росси-
ян, этот праздник главный в году; об 
этом же напомнила во время офици-
альной торжественной части у па-
мятника защитникам столицы Анна 
Щерба: главе района по долгу службы 
часто приходится выступать на самых 
разных мероприятиях, на высоких, 
солидных сценах, но именно здесь, в 
Снегирях, Анна Николаевна всегда на-
ходит для ветеранов особые слова… 

Вот уже второй год подряд вся 
музыкально-театрализованная часть 
праздника в Снегирях делается сила-
ми коллектива Дедовского ДК, и снова 
юные дедовчане под руководством ди-
ректора Ирины Солдатко показывают 

настоящий класс. Сколько было бла-
годарных откликов! Зрители – и мо-
лодые и, главное, пожилые – оценили 
творческую работу дедовчан на от-
лично. Видно, что артисты подошли 
к поставленной перед ними задачей 
с душой и сердцем, стремясь сделать 
представление не банальным, а запо-
минающимся. Разделив праздничную 
программу на блоки – «Они прибли-
жали Победу», «Битва под Москвой», 
«Память», «Ветераны и дети», «Победа» 
- сопроводив её великолепными, ди-
намичными вокальными и танце-
вальными номерами – дедовчане до-
бились того, что мы все, словно на 
машине времени, перенеслись в те ге-
роические годы…

По традиции благочинный церк-
вей Истринского округа Димитрий 
Подорванов отслужил молебен в  па-
мять павших, ветераны, официаль-
ные лица, жители и гости района 
возложили многочисленные венки 
и цветы к Вечному огню, к памятни-
ку защитникам Москвы, к захороне-
ниям погибших воинов. Красивым 
парадом прошли перед нами воины 
Истринского гарнизона.  

Народные гулянья продолжались в 
течение всего дня. Как и в прошлый 
раз, были приняты серьёзные меры 
безопасности – сотрудники полиции 
и ГИБДД в праздничной форме охра-
няли покой граждан.  

– А знаете, что самое важное се-
годня, 9 мая? – спросил нас Игнат 
Варламов. – Я всегда думаю в этот день 
о том, что у Победы нет возраста, нет 
срока давности, и она действительно 
принадлежит каждому из нас. И даже 
спустя столетия любой русский смо-
жет с гордостью и трепетом в сердце 
сказать: «МЫ ПОБЕДИЛИ». 

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото Ольги МАЙЗЕНБЕРГ 

и Сергея ОЛЕКСЮКА

СОБЫТИЕ

«Я ДОШЁЛ ДО БЕРЛИНА!»
Эти слова весело и задорно выкрикивали пацаны лет шести-девяти, 
штурмуя 9 мая на Снегирёвском Рубеже Славы молчаливые громады 
танков, застывших, словно перед боем. Наверное, они слышали эту 
фразу в разговорах взрослых, может быть, в кино про войну… 
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Конкретно команды 
детских садов №№3, 32 
и 46. Дети участвовали в 
нескольких эстафетах, 
в том числе и биатлон-
ной. Выступали команды 
по 12 человек. Детишки 
очень серьёзно целились 
по мишеням из детских 
пистолетиков. Перед на-
чалом соревнований под 
ритмичную музыку, зву-
чащую из динамиков ста-
диона, спортивные ин-
структоры провели с 
юными спортсменами 
разминку. В проведении 
соревнований участво-
вали также воспитате-
ли и руководители дет-
ских садов. По окончании 
соревнований капита-
ны команд трёх садов в 
знак дружбы запустили в 
небо разноцветные шары. 
В итоге первое место за-
нял детский сад №32, вто-

рое - №46 и третье дет-
ский сад №3. Как заметил 
Александр Ефименко, в 
итоге все оказались при-

зёрами и получили подар-
ки. Среди них спортивные 
развивающие игры, мяг-
кие игрушки и сладкие 
подарки. Это были своего 
рода отборочные сорев-
нования перед районной 
спартакиадой дошколь-
ников, которая ориенти-
ровочно пройдёт в пер-
вый месяц лета.

Владимир САЯПИН 

СПАРТАКИАДА

Детские старты

ФУТБОЛ

Ничья в пользу 
ФК  «Истра»

В минувший понедельник 
состоялся пятый тур Первенства 
России по футболу с участием 
ФК «Истра». 

Для нашей команды это был выезд-
ной матч с одним из лидеров группы 
ФК «Локомотив –2» Москва. 

Усилия обеих команд открыть счёт 
успеха не имели. В результате матч за-
кончился нулевой ничьей. Впечатления 
по этому поводу весьма противоречи-
вые. С одной стороны, ничья в гостях с 
таким соперником – неплохо, а с дру-
гой – ФК «Локомотив – 2» явно недоо-
ценил соперника, и сам присущей ему 
комбинационной игры не показал. И 
правильнее будет сказать, что скорее 
хозяева потеряли два очка, нежели го-
сти приобрели одно.

Артур Юсупов 

ПРОБЕГ

Победа  в честь 
Победы

В воскресенье, 8 мая, 
состоялся традиционный 
легкоатлетический пробег 
Дубосеково – Волоколамск: старт 
– от мемориального комплекса 
28-ми Героям-Панфиловцам, 
финиш - на площади в центре 
Волоколамска. 
Дистанция – 9.2 км.

Управление по культуре и спорту ад-
министрации нашего района делеги-
ровало знаменитый клуб любителей 
бега (КЛБ) «Истра» для участия в тра-
диционном легкоатлетическом про-
беге. Наши спортсмены - постоянные 
участники этого торжественного ме-
роприятия. В нынешнем году победи-
тели и призеры определялись в абсо-
лютном первенстве и по наилучшему 
результату в каждой возрастной груп-
пе: мужчины и женщины 18-40 лет и  
41-60 лет, а также от 61 года и старше. 
Девушки и юноши – до18 лет.

Команда бегунов Истринского рай-
она выступила достойно. Первое аб-
солютное место завоевал наш бегун, 
мастер спорта международного клас-
са Николай Лазарев с результатом 30 
мин. 33 сек. Если учесть, что нашему 
известному бегуну 10 мая исполни-
лось 54 года, с чем мы его от души по-
здравляем, то это результат, безуслов-
но, выдающийся. 

Второе абсолютное место занял так-
же наш представитель – Владимир 
Макухин. Третье абсолютное место и 
первое в своей возрастной группе заня-
ла наша девушка Анастасия Островская. 
В своих возрастных группах первое ме-
сто заняли Светлана Бажанова, Альбина 
Меланьина и Виктор Масальский. 
Второе место – Роза Абзалова, тре-
тье – Ли Клим, Лидия Лябина и Илья 
Волков. Отрадно было видеть в нашей 
команде молодое пополнение:  Настю 
Островскую, Дениса Борисова, Юлию 
Петрову, Руслана Ивлева, Лену и Сергея 
Уткиных.

От имени физкультурно-
спортивной общественности сер-
дечно поздравляю всех жителей 
нашего района  с прекрасным празд-
ником – Днем Победы над фашист-
ской Германией. Желаю всем креп-
кого здоровья, а участникам Великой 
Отечественной войны – долгих лет 
жизни. Нам всем (особенно молоде-
жи) необходимо знать настоящую 
правду об этой войне. 

Григорий АВАТИНЯН, 
председатель КЛБ «Истра»

6 мая впервые на спортивном 
комплексе «Полево» состоялась 
легкоатлетическая эстафета, 
посвящённая Дню Победы. 

Б
олельщики со стажем помнят, 
что этот интересный и зре-
лищный вид лёгкой атлетики 

проводился на улицах Истры, а за-
тем на несколько лет эстафету при-
нял спорткомплекс Дедовска. И вот 
снова Истра.  

На старт вышли команды 12 сель-
ских и городских поселений и 23 
общеобразовательных школ. Перед 
началом эстафеты состоялся тор-
жественный парад, где участников 
приветствовали заместитель на-
чальника управления по культу-
ре и спорту Галина Горбачёва, ко-
мандир войсковой части Николай 
Кошечкин, руководитель район-
ного отделения партии «Единая 
Россия» Владимир Эльгурт. А ди-
ректор Истринской ДЮСШ Наталья 
Федорович помимо приветствия 
вручила удостоверение и значок 
«Мастер спорта России» метателю 
копья из Дедовска Валерию Иордану. 
При этом Наталья Федорович заме-
тила: пока шло оформление доку-
ментов, Валерий выполнил следу-
ющий норматив – мастера спорта 
международного класса. 

Участников и гостей эстафеты 
приветствовали своей оригиналь-
ной программой  юные гимнаст-
ки ЦДТ «Ровесник». Сама же эстафе-
та проходила в бескомпромиссной 
спортивной борьбе. И хотя этапы 
были сравнительно короткими, в 
пределах 400 метров, участники 
выкладывались полностью, некото-
рые после финиша обессиленные  
падали на газон стадиона. 

Финишный протокол зафик-
сировал следующие результаты. 
Среди первой группы команд сель-
ских и городских поселений эста-

фету выиграли спортсмены горо-
да Истры. Второе место завоевали 
представители города Дедовска, 
и третье – Букарёвского сель-
ского поселения. Среди команд 
второй группы первыми были 
представители Костровского, вто-
рыми – Ядроминского и третьи-
ми – Ермолинского сельского 
поселения. 

Были определены победители и 
призёры среди школ Истринского 
муниципального района. Здесь по-
бедители определялись по трём 
группам. В первой группе победи-
ла команда лицея города Дедовска. 
Второе и третье места заняли со-
ответственно Глебовская школа 
и средняя школа №2 из Истры. Во 
второй группе  сильнейшие фи-

нишировали в следующем по-
рядке: Первомайская, Ивановская 
и Снегирёвская средние школы. 
Среди школ третьей группы пер-
венствовала команда Румянцевской 
школы, второе место заняли пред-
ставители Новопетровской школы–
интерната и третье – Котеревской 
школы. 

Эстафета пользуется популяр-
ностью не только у болельщиков, 
но и у наших известных спортсме-
нов. Так, за свои команды на эта-
пах бежали действующие  масте-
ра спорта международного класса 
по лыжным гонкам Сергей Гришин 
и Наталья Зернова. И приятная не-
ожиданность – на одном из эта-
пов выступала чемпионка зимней 
Универсиады Наталья Леменчук. 

Конечно, женский легкоатлети-
ческий  этап в 200 метров и лыж-
ный 5 километров требуют разной 
подготовки, но разминку надо де-
лать обязательно. Что мы и видели 
в исполнении этих спортсменов.  
А по окончании все победители и 
призёры эстафеты поднялись на 
пьедестал почёта и, получив со-
ответствующие награды, сфотогра-
фировались на память, а затем по-
пробовали вкуснейшей гречневой 
каши из настоящей полевой кухни.

В этом году спонсорами спор-
тивного праздника выступили ЗАО 
«Дедовский хлеб» и ОАО «Кока-кола 
ЭйчБиСи Евразия».

 
Владимир САЯПИН, 

фото Ольги МАЙЗЕНБЕРГ

ЛЁГКАЯ АТЛЕТИКА

ЭСТАФЕТА ВОЗВРАТИЛАСЬ В ИСТРУ

УСПЕХ

Шахматы и космос

В рамках празднования 50-летия полета в космос 
Юрия Гагарина в Федеральном космическом 
агентстве (Роскосмосе) состоялся шахматный 
турнир работников организаций ракетно-
космической промышленности (РКП).

В турнире приняли участие нииэмовцы и дети сотруд-
ников. Соревнования проводились по правилам быстрых 
шахмат, установленным кодексом ФИДЕ, в форме лично-
командного турнира по швейцарской системе в 7 туров.

Победителем турнира среди школьников с результа-
том 6,5 очка стал перворазрядник Саша Федоринов – пя-
тиклассник школы №1 им. А.П. Чехова. Третьим призе-
ром стал одиннадцатиклассник Иван Кулешов – 5,5 очка. 
Тренер юных шахматистов – С.М. Мамченко (начальник 
отдела ОАО «НИИЭМ»).

В основном командном соревновании (по тем же усло-
виям) приняли участие 19 команд предприятий РКП.

Михаил ТУМАНОВ, 
фото предоставлено автором

На газоне  стадиона «Глебовец» на минувшей 
неделе прошла спартакиада дошкольных 
учреждений посёлка. Как рассказал один 
из организаторов соревнований Александр 
Ефименко, в этих необычных соревнованиях 
участвовали ребятишки трёх детских садов, 
находящихся на территории. 
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С 6 по 8 мая академический 
хор ДК Истра (худрук и 
дирижёр Иван Слесаревский, 
концертмейстер Елена Романова) 
выехал с благотворительным 
концертом в честь Дня Победы 
во Владимир. Конечно, посетили 
с экскурсией Суздаль, церковь 
Покрова на Нерли, сам город 
Покров.

Н
ебольшой уютный зал Дома 
работников искусств во 
Владимире, в старинном зда-

нии с хорошей акустикой, распола-
гал для хорового пения. Собравшиеся 
ветераны, люди среднего возраста 
и молодёжь с удовольствием слуша-
ли разнообразную программу кон-
церта. Народный коллектив показал 

свои возможности, исполняя русскую 
и зарубежную классику: Бетховена, 
Шумана, Чайковского, Рахманинова, 
Свиридова, военные песни советских 
композиторов и русские народные 
песни в классической обработке, ко-
торые представляют большой блок в 
репертуаре коллектива. Дуэт Одарки 
и Карася из оперы «Запорожец за 
Дунаем» С. Гулака-Артёмовского в 
исполнении солистов Валентины 
Шпиленок и Евгения Жула, а также их 
отдельные выступления были встре-
чены возгласами «браво!». Вообще 
многие произведения в исполне-
нии хора публика воспринимала 
восторженно.

«Эх, дороги - пыль да туман, Холода, 
тревоги, да степной бурьян…» - эту по-
пулярнейшую послевоенную пес-

ню (написана Анатолием Новиковым 
в 1945 г. на слова Льва Ошанина) мы 
поём, видно, с такой отдачей, что и у 
самих - комок в горле, и слушатели – с 
повлажневшими глазами. Среди зри-
телей оказалась семья из Снегирей, 
живущих давно во Владимире, кото-
рые хорошо знают наш коллектив и 
его руководителя. 

Услышанные интересные рас-
сказы наших профессиональ-
ных экскурсоводов Анастасии и 
Натальи о вековой истории Суздаля 
и Владимира, монастыри, белока-
менные церкви, впитавшие дух кня-
жьей борьбы, войн с завоевателями 
и складывающаяся непростая исто-
рия молодой Руси – наверно вдох-
новили нас. Вся 50-минутная про-
грамма концерта прошла на одном 

дыхании. Как сказала одна из зри-
тельниц – «от вас исходила такая 
энергетика!». Вручая благодарствен-
ное письмо от администрации и ве-
теранов, молодая сотрудница отме-
тила, что «трепетное исполнение» 
хором классических и военных пе-
сен её взволновало. Была также вру-
чена благодарность от областной 
молодёжной общественной органи-
зации «Владимирский Евроклуб».

На прощание цветы, улыбки, поже-
лания – ещё приезжать. И сожаление: 
«Хорошо, но - мало». Провожал нас до-
ждик, тёплая погода и приветливые 
Владимир-Суздаль с мощной истори-
ей российского государства, русски-
ми традициями и непохожестью на 
столичные города.

Людмила ДЕРБУШЕВА,
фото из архива

КОНТАКТЫ

ВСТРЕЧИ НА ЗЕМЛЕ ВЛАДИМИРСКОЙ

Седьмого мая на летней 
сцене за Дедовским ДК 
впервые в Истринском 
крае состоялся 
джазовый фестиваль 
«Настроение», 
который проводился 
в рамках реализации 
районной программы 
«Профилактика 
преступлений и 
правонарушений».

 
Организаторы  –  моло-

дежное общественное дви-
жение «Поколение «лейбл» 
Invisible Hand Distribution» 
и праздничное агентство 
«D.town.Lab» при поддерж-
ке администрации на-
шего района и Дедовска, 
а также депутатов и ак-
тивных жителей района 
Константина Сбытова и 
Виталия Кудинова.  

Фестиваль, посвящён-
ный созданию среды об-
щения между поколениями 
и культурами с помощью 
универсального музыкаль-
ного языка, стал примером 
успешной работы с молоде-
жью, проводимой в нашем 
районе. Приятная атмос-
фера и живой звук цари-
ли на протяжении всего 
фестиваля. Первыми на 
сцену вышел квартет «Full 
Moon Jazz Band». Хорошо 
знакомые всем   мело-

дии «Потому, потому что 
мы пилоты» и «Синенький 
скромный платочек» про-
звучали в его исполне-
нии, и это не случайно, 
ведь фестиваль приуро-
чен ко дню празднования 
Победы, и среди  зрите-
лей – наши дорогие гости-
ветераны. Торжественно 
открыл фестиваль замгла-
вы администрации района 
Роман Коржев. Он поздра-
вил всех присутствующих 
с великим праздником 
Победы. Этот фестиваль 
– подарок для всех дедов-
чан, ведь без песни даже 
на фронте невозможно 
было поднять боевой дух. 
Авторский джаз - роко-
вые пьесы для ударных  ис-
полнил Евгений Кудряшов, 

тепло встречали своих од-
носельчан – группу «Быть 
добру Бен». Классический 
джаз, рок-джаз, заводной 
ритм, яркое соло, улыбки и, 
конечно, отличное настро-
ение – вот чем запомнится 
этот вечер. Квинтет «Maria 
Suetina Band» с авторски-
ми трактовками музыки 
«соул» и «госпел» и един-
ственным женским вока-
лом на этом фестивале 
продолжал праздничную 
программу. А завершил фе-
стиваль квартет «Organic 
Band». Дедовчане и гости 
города в тот день ещё дол-
го не хотели расходиться 
по домам.

Ирина ПРОНЬКИНА, 
фото автора

ФЕСТИВАЛЬ 

Джазовое «Настроение»

Замечательный 
концерт, лейтмотивом 
которого стали слова из 
произведения Александра 
Твардовского «Василий 
Теркин», прошел для 
ветеранов Великой 
Отечественной накануне 
Дня Победы в дедовском 
центре искусств им. Прядко.

Не раз украдкой утирали сле-
зы участники боев, видя на сце-
не юных артистов, одетых в 
военные гимнастерки, так похо-
жих на них самих в сороковые 
годы прошлого столетия, мо-
лодых и веселых, которым вой-
на в одночасье жестоко сломала 
жизнь. Вспоминали проводы на 
фронт, смотря хронику войны 
на большом экране и слушая от-
рывок «О любви» А.Твардовского 

из поэмы «Василий Теркин», 
вспоминали тяжелые бои, в ко-
торых довелось участвовать, 
под «Рассказ танкиста» - вы-
ступление театральной сту-
дии «Калейдоскоп» под руко-
водством Анны Скварник и 
Владимира Жаркова. С зами-
ранием сердца следили за вы-
ступлением Дедовского ансам-
бля песни и танца «Раздолье» 
под руководством А.Курочкина, 
искренне переживали вместе 
с Машей Малкиной, исполнив-
шей «Балладу о солдате» Андрея 
Дементьева.

Поднимаясь на сцену, расска-
зывали ветераны о себе, о фрон-
товых друзьях, о боли и стра-
даниях, выпавших на их долю. 
Среди зрителей были активисты 
Дедовского совета ветеранов 
Валентин Чернов, Валентина 

Горбунова, Зинаида Васильева 
и другие.

Выступавшие на праздни-
ке Павло-Слободский коллек-
тив «Ронд-Класс» под руковод-
ством Татьяны Мамедовой, 
цирковая студия «АНТРЭ» (ру-
ководитель Андрей Шарнин), 
студия эстрадного танца (рук. 
Диана Белозерцева) с компози-
цией «Эй, моряк!» и  ансамбль 
современного танца (балет-
мейстер Елена Строева) прият-
но порадовали зрителей своим 
исполнением. 

В заключение концерта все 
желающие могли посмотреть 
художественный фильм «В бой 
идут одни старики».

Подготовила Ольга 
МАЙЗЕНБЕРГ, 

фото из архива 
А.Н. Шабуткина

КОНЦЕРТ

«Бой идёт не ради славы, 
ради жизни на земле»
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Не так давно для отделения 
сосудистой хирургии 
Истринской районной 
больницы был приобретен 
портативный ультразвуковой 
сканер для исследования 
сосудов, без которого лечение 
пациентов, страдающих 
сосудистыми заболеваниями, 
невозможно. До этого 
приходилось направлять 
пациентов в другие лечебные 
учреждения для проведения 
диагностики.

С
мертельная опасность со-
судистых заболеваний дав-
но признана во всем мире. 

Так, по данным Всемирной орга-
низации здравоохранения имен-
но они — причина трети всех смер-
тей. В России от них ежегодно 
умирает более миллиона человек, 
375 тысяч становятся инвалидами. 
(«Медицинский Вестник» от 21 мар-
та 2011) 

Координационный совет по 
охране здоровья населения при 
губернаторе  Московской обла-
сти, рассматривая вопрос «О со-
стоянии и мерах по снижению 
сердечно-сосудистых заболе-
ваний в Московской области», 
отмечает, что смертность от 
сердечно-сосудистых заболева-
ний в регионе занимает первое 
место в структуре смертности и 
составляет 60,2 процента. В связи 
с этим областное правительство 
разработало целый комплекс 
мер, направленных на снижение 
заболеваемости и смертности 
от сердечно-сосудистой патоло-
гии. В первую очередь эти меры 
должны затронуть совершен-
ствование системы выявления и 
оказания медицинской помощи 
больным с использованием са-
мых современных технологий. 
Для того чтобы медицинская по-
мощь оказалась доступной всем 
жителям области, в крупных го-
родах Подмосковья планируется 

открыть первичные сердечно-
сосудистые центры. 

В Истринском районе с июля 
прошлого года на базе хирурги-
ческого отделения работает отде-
ление сосудистой хирургии, где за 
время работы было сделано более 
30 операций по устранению вари-
козной болезни. «Не стоит искать 
помощи где-то на стороне, — го-
ворит сосудистый хирург Иван 
Парфенов, — мне довольно часто 
приходится лечить послеопера-
ционные осложнения у больных, 
которые оперировались в других 
клиниках, но при этом живут в на-
шем районе, и потому последствия 
не совсем удачных хирургических 
вмешательств приходят долечи-
вать к нам в районную больницу. 
Сейчас у нас в отделении есть все 
возможности для проведения ква-
лифицированных операций, а из 
тех 30, что уже были сделаны, ни 
одна не вызвала каких-то ослож-
нений. Все это пока касается толь-
ко операций, проводимых при ле-
чении варикозной болезни, более 
серьезные хирургические вмеша-

тельства пока, увы, не доступны — 
нет необходимого оборудования, 
но мы все же надеемся, что в неда-
леком будущем мы сможем делать 
операции на магистральных со-
судах и сердце. Жизненно важно, 
чтобы все нужное оборудование 
было в районной больнице, ведь в 
случае острых сердечных заболе-
ваний, когда счет идет на минуты, 
нецелесообразно везти больного в 
Москву, ведь это, как минимум, два 
часа». 

- Если говорить о варикозной бо-
лезни, то кто находится в группе 
риска?

- Прежде всего, ее следует опа-
саться людям с плохой наследствен-
ностью (родители которых страда-
ют варикозной болезнью), людям, 
подверженным ожирению, людям, 
работа которых связана с длитель-
ным стоянием на ногах, а также 
страдающим нарушением гормо-
нального баланса. Особенно при-
стальное внимание на здоровье вен 
следует обращать женщинам во вре-
мя беременности, когда плод давит 
на сосуды, вызывая расширение вен 

и, как следствие, варикозную бо-
лезнь. Чтобы этого избежать, нужно 
носить компрессионный трикотаж, 
который поддержит вены в специ-
альном каркасе.

- Какие симптомы подскажут, 
что пора отправляться на прием 
к врачу?

- На начальной стадии симпто-
мы не так очевидны, но стоит насто-
рожиться, если у вас синдром «тяже-
лых ног», сопровождающийся отеком, 
дискомфорт в икроножных мыш-
цах, появление расширенных синих 
сосудиков под кожей. Но существу-
ют и другие симптомы, наличие ко-
торых требует незамедлительного 
визита к врачу. К таким симптомам 
относятся варикознорасширенные 
вены, выступающие над поверхно-
стью  кожи, и зуд при расширенных 
венах, который говорит о формиро-
вании варикозной экземы. 

Но чаще всего мы сталкиваемся с 
тем, что пациенты приходят к нам 
в отделение уже с осложненной ва-
рикозной болезнью, не задумыва-
ясь о том, что время упущено и то, 
что в свое время можно было выле-
чить таблетками и уколами, теперь 
потребует оперативного вмешатель-
ства. Ведь как только у больного по-
являются трофические язвы или 
возникает тромбофлебит, опасный 
тем, что тромб в любую секунду мо-
жет оторваться  от места возникно-
вения, и  мигрировать в легкие, серд-
це и вызвать тромбоэмболию, то 
есть жизнеугрожающую ситуацию. 
Всего этого можно избежать, обра-
тившись в плановом порядке к со-
судистому хирургу, который выявит 
начало варикозной болезни и назна-
чит своевременное лечение, тем бо-
лее что плановые операции перено-
сятся легче, чем экстренные.

- Варикоз — это косметический 
дефект, или серьезная болезнь?

- Существует ошибочное заблуж-
дение, что варикозная болезнь - лишь 
косметический недостаток, но на са-
мом деле расширенные вены при 
определенных ситуациях, даже таких, 

как длительный переезд или перелет, 
может привести к образованию в этих 
венах тромбов и если относиться к 
этой проблеме как к косметическому 
дефекту, вы серьезно рискуете своим 
здоровьем. Скорость крови в варикоз-
норасширенных венах намного ниже, 
чем в здоровой вене. Из-за этого обра-
зуются сгустки, которые потом пере-
растают в тромбы, а тромбы закупо-
ривают сосуды, так что это серьезная, 
прогрессирующая болезнь. 

- Возможно ли вылечить уже «за-
пущенную» варикозную болезнь?

- Да, безусловно, но пациент дол-
жен понимать, что чем болезнь запу-
щеннее, тем более радикальные меры 
потребуются для ее лечения. А вот 
если обратиться к врачу вовремя, то 
все можно поправить ношением ком-
прессионного белья и склеротера-
пией, процедурой, во время которой 
в просвет вены посредством уколов 
вводится специальная жидкость, по-
сле чего поврежденная вена как бы 
закупоривается. Склеротерапия осо-
бенно эффективна для лечения так 
называемых сосудистых звездочек.

- Насколько травматичны опе-
рации и сколько длится период 
восстановления?

- Операции проводятся по ма-
лоинвазивным методикам, то есть 
щадящие: в просвет вены вводится 
зонд, а сама вена аккуратно вправ-
ляется, что позволяет почти не трав-
мировать окружающую вену ткань. 
При такой операции хирург делает 
прокол диаметром всего 1-2 милли-
метра, а реабилитационный период 
занимает всего от двух суток до не-
дели, так что не затягивайте с визи-
том к сосудистому хирургу.

Елена СОЛДАТОВА, 
фото автора

ИНТЕРВЬЮ

ВЫСОКОТЕХНОЛОГИЧНАЯ МЕДИЦИНСКАЯ 
ПОМОЩЬ ДОЛЖНА БЫТЬ ДОСТУПНОЙ

Консультативный прием сосу-
дистого хирурга проводится по 
понедельникам в Истринской по-
ликлинике с 13.00 до 15.00. В экс-
тренных случаях возможен прием 
в отделении сосудистой хирургии 
по будним дням. 

В экзаменационную пору всегда 
присутствует психологическое 
напряжение. Стресс при этом - абсолютно 
нормальная реакция организма.

Легкие эмоциональные всплески полезны, 
они положительно сказываются на работоспо-
собности и усиливают умственную деятель-
ность. Но излишнее эмоциональное напряже-
ние зачастую оказывает обратное действие.

Причиной этого является, в первую очередь, 
личное отношение к событию. Поэтому важно 
формирование адекватного отношения к ситу-
ации. Оно поможет выпускникам разумно рас-
пределить силы для подготовки и сдачи эк-
замена, а родителям - оказать своему ребенку 
правильную помощь.

СОВЕТЫ ВЫПУСКНИКАМ 
ЕГЭ - лишь одно из жизненных испытаний, 

многие из которых еще предстоит пройти. При 
правильном подходе экзамены могут служить 
средством самоутверждения и повышением 
личностной самооценки.

Заранее поставьте перед собой цель, которая 
вам по силам. Никто не может всегда быть совер-
шенным. Пусть достижения не всегда совпадают 
с идеалом, зато это ваши личные достижения.

Не стоит бояться ошибок. Известно, что не 
ошибается тот, кто ничего не делает. Каждому, 
кто учился в школе, по силам сдать ЕГЭ. Все зада-
ния составлены на основе школьной програм-
мы. Подготовившись должным образом, вы обя-
зательно сдадите экзамен.

НЕКОТОРЫЕ ПОЛЕЗНЫЕ ПРИЕМЫ
1. Перед началом экзамена нужно со-

средоточиться, расслабиться и успокоить-
ся. Расслабленная сосредоточенность гораз-
до эффективнее, чем напряженное, скованное 
внимание.

2. Заблаговременное ознакомление с правила-
ми и процедурой экзамена снимет эффект нео-
жиданности на экзамене. Тренировка в решении 
заданий поможет ориентироваться в разных ти-
пах заданий, рассчитывать время. С правилами 
заполнения бланков тоже можно ознакомиться 
заранее.

3. Подготовка к экзамену требует достаточно 
много времени, но она не должна занимать аб-
солютно все время. Внимание и концентрация 
ослабевают, если долго заниматься однообраз-
ной работой. 

4. Во время подготовки к экзамену меняйте 
умственную деятельность на двигательную. Не 
бойтесь отвлекаться от подготовки на прогулки 
и любимое хобби, чтобы избежать переутомле-
ния, но и не затягивайте перемену! Оптимально 
делать 10-15 - минутные перерывы после 40-50 
минут занятий.

5. Для активной работы мозга требуется мно-
го жидкости, поэтому полезно больше пить про-
стую или минеральную воду, зеленый чай. 

6. Соблюдайте режим сна и отдыха. При уси-
ленных умственных нагрузках стоит увеличить 
время сна на час.

РЕКОМЕНДАЦИИ 
ПО ЗАУЧИВАНИЮ МАТЕРИАЛА

Главное - распределение повторений во вре-
мени. Повторять рекомендуется сразу в течение 
15-20 минут, через 8-9 часов и через 24 часа.

Полезно повторять материал за 15-20 минут 
до сна и утром, на свежую голову. При каждом 
повторении нужно осмысливать ошибки и об-
ращать внимание на более трудные места.

Повторение будет эффективным, если вос-
производить материал своими словами близ-
ко к тексту. Обращения к тексту лучше делать, 
если вспомнить материал не удается в течение 
2-3 минут.

Чтобы перевести информацию в долговре-
менную память, нужно делать повторения 
спустя сутки, двое и так далее, постепенно 
увеличивая временные интервалы между по-
вторениями. Такой способ обеспечит запоми-
нание надолго.

СОВЕТЫ РОДИТЕЛЯМ 
Именно ваша поддержка нужна выпускнику 

прежде всего. Зачастую родители переживают 
ответственные моменты в жизни своих детей 
гораздо острее, чем свои. Но взрослому челове-
ку гораздо легче справиться с собственным вол-
нением, взяв себя в руки.

Продолжение следует.

СОВЕТЫ ПСИХОЛОГА

Для выпускников школ  наступает «горячая»  экзаменационная  пора
Не менее горячая она и для родителей выпускников
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Истринский 
профессиональный колледж 
– именно так называется 
теперь педагогический 
колледж нашего города. Смена 
названия связана с новым 
периодом работы учебного 
заведения. В год своего 45-
летия колледж расширяет 
спектр образовательных услуг, 
давая возможность учащимся 
получать  специальности 
не только педагогического 
профиля на бюджетной основе. 

Н
а семинар приехали гости из 
разных уголков Подмосковья 
– те, кто непосредственно со-

трудничал с Истринским педкол-
леджем (ИПК), и те, кто хотел узнать 
побольше о создании ресурсного 
центра.

Семинар проходил в преддверии 
Дня Великой Победы, поэтому на его 
открытии выступили творческие 
коллективы колледжа с программой 
на военную тематику. Замечательно 
исполненные песни «Смуглянка» 
ансамблем «Девчата» под руковод-
ством Ольги Мануиловой, и «Пора 
в путь-дорогу» мужским ансам-
блем «Ровесники» под руководством 
Евгении Голубевой, великолепный 
танец «Венский вальс» в исполне-
нии дуэта Олеси Голубкиной, руко-
водителя танцевально-спортивного 
клуба «Линия танца», и Кирилла 
Цветкова подарили гостям семина-
ра праздничное настроение. 

Начальник управления образова-
ния Истринского района Валерий 

Коровкин, открывая семинар, ска-
зал, что работа педагогов в нашем 
районе проходит на высоком уров-
не. И несмотря на оптимизацию 
штатной численности, коснувшую-
ся во время кризиса многих обра-
зовательных учреждений области и 
страны, ни одно учебное заведение 
в районе не закрылось, кроме того 
– даже достроен один детский сад. 
Это является хорошим показате-
лем высокого уровня специалистов 
Истринского района. 

Директор Истринского профес-
сионального колледжа Татьяна 
Гришина встретила присутствую-
щих приветственным словом, в ко-
тором рассказала о той работе, кото-
рую провели педагоги по созданию 

ресурсного центра, претворению в 
жизнь его планов и стратегии.  

– Тема профессиональных кадров 
в настоящее время очень актуальна, 
– говорила в своем докладе Татьяна 
Александровна, – поэтому все свои 
силы руководство Истринского 
профессионального колледжа об-
ратило на модернизацию профес-
сионального образования и подго-
товку профессиональных кадров. 
Основные задачи государственной 
политики в области образования 
– это обеспечение инновационно-
го характера базового образования, 
модернизация институтов систе-
мы образования как институтов со-
циального развития, создание со-
временной системы непрерывного 

образования подготовки и пере-
подготовки кадров, формирова-
ние механизмов оценки качества и 
востребованности образователь-
ных услуг с участием потребите-
лей. Ресурсный центр – это инно-
вационная структура подготовки 
высококвалифицированных кадров 
в новых социально-экономических 
условиях.  И его цель – обеспече-
ние общедоступного, качественно-
го и эффективного производства 
образовательных услуг за счет кон-
центрации ресурсов по различным 
областям. 

– Учителей современной шко-
лы нужно растить, воспитывать, 
развивать. Эту задачу и выполня-
ет система дополнительного про-
фессионального образования,  – 
сказала в своем выступлении  
Наталья Сарычева, замдиректора 
по научно-методической работе. 
Также она подчеркнула, что в 2007 
году Истринский педколледж стал 
победителем приоритетного наци-
онального проекта «Образование», 
и результатом реализации проек-
та стала организация ресурсного 
центра подготовки педагогов пред-
школьного образования, созданно-
го приказом Министерства образо-
вания Московской области в январе 
2008 года как структурное подраз-
деление колледжа.

– Идея создания широкоформат-
ного ресурсного центра на базе на-
шего педагогического колледжа – 
одно из наиболее востребованных 
направлений современного раз-
вития образования, – сказал в сво-

ем выступлении Иван Ахмеров, бо-
лее двадцати лет руководящий 
Истринским ПУ-65, в котором на 
данный момент острой проблемой 
стоит нехватка квалифицирован-
ных мастеров производственно-
го обучения. – Замкнуться на том, 
что мы имеем сейчас, – это значит 
потерять дальнейшие перспективы 
роста и развития. Все новое всегда 
трудно начинать. Но есть желание, а 
это – главное.

Выступающие говорили о новой, 
кропотливой работе, затрагиваю-
щей все сферы деятельности ИПК. 
Сетевое взаимодействие с соответ-
ствующими учреждениями средне-
го и начального профессионального 
образования по подготовке и пере-
подготовке мастеров производствен-
ного обучения – задача перспектив-
ная и актуальная. В Подмосковье 
уже работают несколько ресурсных 
центров, которые с успехом гото-
вят профессионалов, – в Королеве, 
в Павловском Посаде, Дмитрове, 
Дубне, Московской педагогической 
академии. Сотрудничество в рам-
ках сетевого объединения подразу-
мевает работу с другими центрами 
и организациями, расширив педа-
гогический колледж в широкопро-
фессиональный. Поэтому перед та-
ким учреждением открываются 
широкие возможности – повыше-
ние квалификации и переподготов-
ка кадров, стажировка сотрудников, 
оказание консультативной помощи 
и многие другие. 

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

НОВОВВЕДЕНИЯ

НОВЫЙ ПЕРИОД В ЖИЗНИ ИСТРИНСКОГО ПЕДКОЛЛЕДЖА
В ИПК прошёл областной семинар на тему создания ресурсного центра

 в учреждении среднего профессионального образования

«Пиар» в школе обычно 
считается делом 
третьестепенным. Взгляд 
глубоко ошибочный. 
Связь с общественностью – 
естественная обязанность 
школы, ведь эффективная 
пиар-работа открывает 
перед учебным учреждением 
широкие возможности, создает 
его благоприятный имидж. 

Для школы можно выделить такие 
пиар-задачи: первая – способство-
вать информированию населения в 
вопросах образования, бороться с 
дезинформацией и слухами; второе 
- добиваться нужного уровня фи-
нансирования путем формирования 
общественной поддержки; третье – 
бороться за общественное призна-
ние и сотрудничество; четвертое 
– создавать дружеские, рабочие от-
ношения со СМИ. Пиар-работа – это 
управление распространением ин-
формации. Учитель – тот же «пиар-
мен»» (журнал «Директор школы», 
С. Шпаковская).

После доклада директора школы о 
значении связи школы с обществен-
ностью учителям предложили сесть 
за компьютеры и написать статьи в 
газету о жизни школы, о ее дости-
жениях, проблемах  -  своеобразный 
тренинг пиар-работы, т.к. в реали-
зации школьной пиар-программы 
должен участвовать весь персонал 

школы от директора и учителя до 
сторожа и медсестры. 

Сегодня мы представляем первые 
шаги реализации такой программы.

21 век — начало вступления че-
ловечества в информационную ста-
дию своего развития. «Кто владеет 
информацией —  владеет миром». 
Именно поэтому предоставление 
полной и объективной информа-
ции - необходимое условие суще-
ствования любой общественной 
организации. 

К сожалению, та ситуация, в кото-
рой приходится выживать обычной 
школе, далека от  объективности и 
позитивной оценки деятельности. 
Куда же исчезла та школа, которая 
воспитала плеяду выдающихся рос-
сийских ученых, литераторов, по-
литических деятелей? Где учителя, 
которые «сеяли разумное, доброе, 
вечное»? Неужели все исчезло за 
каких-то 10 лет?

Мы считаем, что школа — по-
следний бастион, в котором по-
прежнему живут и растут наши 
дети, получают знания, становятся 
личностями, набираются жизнен-
ного опыта.  В школе по-прежнему 
работают энтузиасты, готовые бес-
конечно объяснять одно и то же, 
проводить воспитательные и ду-
шеспасительные беседы, утешать 
и жалеть. Просто кому-то выгод-
но рассказывать не об этой сторо-
не школьной жизни, а выставлять 

на поверхность негатив, который 
можно найти где угодно.

Вот так мы и живем в обычной ма-
ленькой подмосковной школе, каж-
дый день доказывая, что мы  очень 
хорошо знаем свой предмет, умеем 
его преподать, знаем основы  дет-
ской психологии и  их возрастные 
особенности.

Мы – это преподаватели 
естественно-научных дисциплин: 
физики, химии, биологии. Каждый 
урок – это попытка объяснить 
мало интересующимся школьни-

кам устройство огромного  окружа-
ющего мира, основных законов его 
существования и развития. Как это 
нам удается? 

Во-первых, тщательно продуман-
ный и подготовленный урок — мощ-
ное оружие против умственной 
лени и расслабленного состояния, 
что позволяет держать  внимание 
ученика на должном уровне. 

Во-вторых, отработанная  диф-
ференцированная система провер-
ки знаний, умений и навыков по-
зволяет заставить готовиться даже 

самого нетрудолюбивого ученика. 
В таком случае оценка «удовлетво-
рительно» не показатель пораже-
ния, а наоборот, высший балл за 
трудолюбие!

В-третьих, нетрадиционные фор-
мы домашних заданий (подготовка 
сообщений,  докладов, презентаций, 
проектов и рефератов) заставляет 
учащихся применять и современ-
ные источники информации, рабо-
тать с использованием собственно-
го творческого потенциала, а также 
прибегать к помощи родителей.

В-четвертых, профориентацион-
ная деятельность помогает выявить 
среди будущих потенциальных эко-
номистов и юристов тех, кому важ-
ны вопросы собственного здоровья,  
экологии, современных технологий 
и инноваций, а, значит, дает возмож-
ность пополнить ряды нашего сооб-
щества теми учениками, для кото-
рых мы интересны.

В результате, в   2010-2011  учеб-
ном году учащиеся Рождественской 
школы стали победителями и  при-
зерами районных  предметных 
олимпиад, участниками районных 
и областных тематических  конкур-
сов и творческих олимпиад. Не  ме-
нее 30% учащихся выпускных клас-
сов — студенты вузов научного 
профиля.  

 Н. ШИШИКИНА, (уч. химии), 
Т. ГАНУСЕНКО (уч. физики), 

Л. АЧАПКИНА (уч. биологии)

ОБРАЗОВАНИЕ

Школьный пиар
именно по этой теме работал педагогический совет Рождественской школы  
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Патрулирование 
продолжается

В Истринском районе  в минувшие 
выходные 7,8 и 9 мая было продолжено 
патрулирование лесных массивов, 
населённых пунктов и садовых 
товариществ. 

Цель была одна – не допустить там раз-
ведения костров, сжигания мусора и су-
хой травы. Как рассказал «ИВ» началь-
ник отдела надзорной деятельности по 
Истринскому району УНД МЧС России по 
Московской области Владимир Гришин, па-
трулирование проводилось совместно с МВД, 
Госадмтехнадзором и Истринским лесни-
чеством. В рейде приняли участие 15 чело-
век. Пожарный патруль побывал в деревнях 
Павловское и Троицкое, в Агрогородке, в на-
селенных пунктах Подпорино, Санниково, 
Огниково, Холщёвики, Лужки, Ядромино, 
Курсаково, Первомайское, Петушки, Буньково, 
Вельяминово, Никулино, Граворново и 
Карцево. 

Были проверены садовые некоммерче-
ские товарищества Андреевское, Ефимоново, 
Высоково, Огнеупорщик, Пищевик, Ёлочки, 
Электрон, Знамя Победы. 

В ходе рейда было составлено семь адми-
нистративных протоколов, проинструкти-
ровано 211 человек в населённых пунктах 
и 233 человека в садовых товариществах. 
Распространено 375 листовок. 

Владимир САЯПИН 

ДОРОГА

Ребята прокатились на 
«умном» автобусе

Таким интересным способом 
сотрудники ГИБДД решили 
«достучаться» до родителей и призвать 
их использовать в автомобиле ремни 
безопасности. 

«Умный автобус» (таких автобусов четыре 
во всём мире, один из них в России), посе-
тивший 10 мая учеников истринской школы 
№2, имитирует происходящее внутри салона 
во время аварии. Специальные механизмы, 
присутствующие в «автобусе безопасности», 
наглядно демонстрируют принцип работы 
ремней безопасности.

 Главная цель мероприятия – сохране-
ние жизни и здоровья подрастающего поко-
ления, предупреждение детского дорожно-
транспортного травматизма, обучение детей 
безопасному поведению на дорогах.

 На наглядных примерах ученики четырёх 
классов узнали: ремни безопасности нужно 
пристегивать всегда! А детские автокресла в 
салонах автомобилей просто необходимы. 

Остается лишь верить, что эту прописную 
истину маленькие участники экскурсии  до-
несут до родителей. 

Соб. инф.

АКЦИЯ

Проверили 
электропроводку

Истринское благочиние и районное 
Всероссийское добровольное пожарное 
общество  провели очередное 
мероприятие. 

На благотворительной основе сотрудни-
ки отдела по пропаганде пожарной безопас-
ности совместно с клириком Георгиевского 
храма Дедовска священником Алексием 
Варениковым посетили квартиры малоиму-
щих семей и престарелых жителей района. В 
некоторых домах, где это было необходимо, 
устранили неисправности в электропроводке, 
а также передали  средства пожаротушения. 
Священнослужитель в свою очередь подарил 
каждому иконки Пресвятой Богородицы.

Соб. инф.

Дедовская школа №3 
совместно с Истринским 
РО ВДПО впервые провели 
неделю пожарной  
безопасности. Основными 
целями и задачами 
этого мероприятия 
были противопожарная 
пропаганда, изучение 
детьми правил пожарной 
безопасности и обращения 
с огнем, а также средств 
пожаротушения.

Н
еделя пожарной безопас-
ности открылась торже-
ственной линейкой, на 

которой говорили не только о 
предстоящих мероприятиях, но 
и о героизме и мужестве пожар-
ных. Шестиклассники рассказа-
ли о пожарных, которые первы-
ми бросились на тушение огня 
на Чернобыльской АЭС в 1986 
году.

Много интересных меропри-
ятий, которые ребята запомнят 
надолго, прошло в течение этой 
недели. Учащиеся вторых и чет-
вертых классов побывали на экс-
курсии в пожарной части №222 
Дедовска, где узнали много ин-
тересного о тушении пожаров. 
Замечательные экскурсии для 
ребят подготовили и провели на-
чальник ПЧ-222 Виктор Савельев 
и заместитель председателя 
Истринского РО ВДПО Татьяна 
Сергеева.

В школе состоялся конкурс ри-
сунков на противопожарную те-
матику среди учащихся 1-5 клас-
сов. Об активности школьников 
лучше всего свидетельствуют 9 
призовых мест. Четырем  школь-
никам вручены поощрительные 
призы. А учащиеся 6-10 классов 
соревновались в конкурсе газет 
«Пожарный наш герой, он с ог-
нем вступает в бой». Ребята в сво-
их газетах рассказали о подвигах 
пожарных России. Интересным 
был материал о Л.П. Телятникове, 
о В.М. Максимчук, которые ту-
шили пожар на Чернобыльской 

АЭС, о начальнике службы по-
жаротушения Москвы Евгении 
Чернышеве, который в марте 
2010 г. вывел из пылающего дома 
пять человек, а сам погиб.

Самыми лучшими призна-
ны газеты 7 «А» и 10 классов. В 
рамках следующего конкурса 
каждый класс должен был под-
готовить уголок пожарной безо-
пасности. Победу в этом конкур-
се одержали 3 «А» и 7 «А» классы. 
Все конкурсы оценивало жюри 
во главе с Т.А. Сергеевой.  

В 3 «А» классе увлекатель-
но прошла игра «Поле безо-

пасных чудес» по теме «Пожар, 
его причины и последствия». 
Победитель – Рита Румачик. В 
ходе игры ребята читали сти-
хи «Пожарные», «Служба 01», 
«Красные машины». А седь-
мые классы участвовали в 
брейн-ринге «Не шути с огнем». 
Соревновались, кто быстрее и 
правильнее ответит на вопро-
сы пожарной тематики.

На заключительное меропри-
ятие, которое проходило в акто-
вом зале школы, к учащимся при-
ехали начальник ПЧ-222 Виктор 
Савельев, заместитель предсе-
дателя Истринского РО ВДПО 
Татьяна Сергеева. Они провели 
интересные беседы по проти-
вопожарной тематике, показали 
фильм «История пожарной охра-
ны», организовали презентацию 
по теме «Занятия по противопо-
жарной безопасности» В завер-
шение встречи Татьяна Сергеева 
вручила грамоты и сладкие при-
зы победителям и призерам кон-
курсов, а также наградила 10 
учителей за активную работу и 
пропаганду в области пожарно-
го дела.

Администрация школы вы-
ражает огромную благодар-
ность В. Степанову, В. Савельеву 
и Т. Сергеевой за совместную 
работу по противопожарной 
безопасности.

М. ДАНИЛОВА,
учитель школы №3 

МЕРОПРИЯТИЯ

НЕДЕЛЯ ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ

(Продолжение. Начало в №№ 14 и18  за 8 
апреля и 6 мая 2011 года).

В Истринском УВД состоялся «Круглый 
стол», во время которого руководители служб 
и подразделений ответили на вопросы, каса-
ющиеся правоохранительной  деятельности. 
Наиболее интересные вопросы и ответы на 
них мы продолжаем публиковать на страни-
цах газеты.

- С начала года, если верить статистике, 
в районе было задержано 10 человек с нар-
котическими веществами. Как, по-вашему, 
меняется обстановка с распространением 
и употреблением наркотиков на террито-
рии района: в лучшую или худшую сторону?

Отвечает Сергей Анатольевич Молодяков, 
начальник отдела уголовного розыска: 

- Борьба с незаконным оборотом наркоти-
ков продолжает оставаться одним из приори-
тетных направлений оперативно-служебной 
деятельности УВД. Нами постоянно проводят-
ся целевые оперативно-профилактические 
мероприятия, направленные на выявление  
и пресечение каналов поступления нарко-
тических средств и психотропных веществ 
на территорию района, распространение 
их среди несовершеннолетних. За послед-
нее время в ходе таких мероприятий были 
задержаны 11 человек (2010 год - 6) за совер-
шение преступлений, предусмотренных ста-
тьями 228, 228-1 УК РФ, у которых было изъ-
ято: героин 141.73 гр.,  амфетамин 4,75 гр. 
Проведенные мероприятия позволили пе-
рекрыть часть каналов поставки наркотиче-
ских средств на территорию района, однако, 
обстановка по борьбе с незаконным оборо-
том наркотиков все же остается сложной. 
Несмотря на достигнутые успехи это не дает 
нам право успокаиваться и ослаблять работу 
в этом направлении.  

- Всегда большой интерес у граждан вызы-
вают преступления, которые совершают-
ся за дверями госкабинетов. Были ли подоб-

ные случаи в последнее время, расскажите 
поподробнее.

Отвечает Александр Михайлович Сивых, 
начальник отдела по борьбе с организован-
ной преступностью:

- В 2010 году ОБЭП провел комплекс меро-
приятий  по выявлению  должностных пре-
ступлений и фактов взяточничества на всех 
уровнях государственной и муниципаль-
ной власти. За 12 месяцев 2010 года выявле-
но 42 преступления против органов власти, 
интересов госслужбы и службы в органах 
местного самоуправления: 36 преступле-
ний по ст. 292 УК РФ, 2 преступления   по ст. 
219 УК РФ, 3 преступления по ст. 290 УК РФ, 
1 факт коммерческого подкупа. Так, в сен-
тябре прошлого года  сотрудниками ОБЭП 
в ходе проведения оперативно-розыскных 
мероприятий были установлены судебные 

приставы-исполнители ОСП, которые за де-
нежное вознаграждение внесли в Акты со-
вершения исполнительных действий заведо-
мо ложные сведения о том, что деятельность 
одной из местных организаций не ведется, 
тем самым совершив служебный подлог. По 
данному факту в Следственном управлении  
в отношении приставов было возбуждено 
уголовное дело по ст. 292 ч.2 УК РФ.

А в октябре 2010 года нами было возбуж-
дено уголовное дело по ст. 290 ч 2 УК РФ в 
отношении врача Новопетровской больни-
цы, который, являясь должностным лицом, в 
нарушение действующего законодательства, 
получил взятку в размере пяти тысяч рублей 
за выдачу листа нетрудоспособности. 

Подготовила 
Елена СОЛДАТОВА

БРИФИНГ

Убийств стало меньше



Рассказывая о библиотеке 
в преддверии её столетия, 
конечно, необходимо 
познакомить с ее структурой, 
и если говорить кратко, то она 
такова: новые формы работы 
разрабатывает и предлагает 
методический отдел. 

Справочно-библиографическое 
обслуживание осуществляет библи-
ографический отдел. Библиотека 
развивается как информационный  и 
деловой центр, предлагая пользова-
телям бесплатный Интернет, доступ к 
правовым базам – КонсультантПлюс, 
Законодательство РФ, различные 
электронные услуги. Этими вопро-
сами занимается информационный 
отдел. 

Поступление новых книг, под-
писку газет и журналов, веде-
ние каталогов обеспечивает от-
дел комплектования и обработки. 
Работу с читателями ведет отдел 
обслуживания. Все подразделе-
ния тесно связаны между собой 
общей работой, общими целями 
и единой компьютерной сетью, 
которая организована группой 
программистов.

Начнем рассказ с отдела комплек-
тования и обработки.

История создания отдела ком-
плектования начинается с 1976 
года, когда сельские библиотеки 
района, центральная районная и 
центральная детская библиотеки 
были объединены в единую библи-
отечную систему. На сегодняшний 
день отдел комплектования фор-
мирует фонды 11 библиотек, вхо-
дящих в состав МУК Истринская 
ЦБС.

Библиотечный фонд системы 
универсального профиля, для всех 
категорий читателей: от научных 
сотрудников до простых любителей 
книги. В его состав входят книги, 
брошюры, периодические издания, 
аудио- и видеодокументы, электрон-
ные материалы.

В функции отдела комплекто-
вания входит определение источ-
ников комплектования, заключе-
ние договоров, предварительный 
и текущий заказы и приобрете-
ние документов в соответствии 
с запросами читателей, контак-
ты с издательствами, отделением 
Роспечати, многоаспектное рас-

крытие фонда при помощи катало-
гов и картотек. 

С 1994 года в отделе создается 
электронный каталог, который на-
считывает на сегодняшний день бо-
лее 36 тысяч записей. Электронный 
каталог доступен пользователям в 
информационном отделе и на сайте 
библиотеки istrabibl.ru. 

Итак, автоматизация библио-
течных процессов началась в от-
деле комплектования и обработки 
литературы.

В начале 90-х годов библиоте-
ка приобрела первый компьютер. 
Заведующая и сотрудники отде-
ла были направлены на обучение 
в МОГНБ им. Крупской для освое-

ния программы «АРМ-библиотека». 
Поработав с этой программой, ста-
ло очевидно, что для практической 
работы она не подходит. В штате от-
дела к тому времени уже был свой 
программист. Так было положено на-
чало разработкам своих собственных 
программ. 

Основным источником комплекто-
вания является Государственное уни-
тарное предприятие Московской об-
ласти «Библиотечный коллектор», 
много лет возглавляемый Поляковым 
Сергеем Александровичем. Коллектор 
взаимодействует с целым рядом изда-
тельств городов России и предостав-
ляет книги, электронные материалы 
по всем отраслям знаний, широкий 
ассортимент детских книг.

В 1999 году Некоммерческий 
фонд поддержки книгоиздания, 
образования и новых информаци-
онных технологий «Пушкинская 
библиотека» предложил принять 
участие в мегапроекте «Пушкинская 
библиотека». На выгодных для би-
блиотек условиях были приобре-
тены словари, справочники, энци-
клопедии, классика отечественная 
и зарубежная, интеллектуальная 
книга для всех библиотек, входя-
щих в Истринскую ЦБС. Активное 
сотрудничество продолжается и 
сегодня. Так, в рамках ежегодно-
го проекта «Сельская библиотека» 
в 2011 году будут представлены те-
матические комплекты, приуро-
ченные к «Году российской космо-
навтики» и «Году Италии».

Конечно, необходимо попол-
нять фонды библиотек книгами не 
только  широко известных писате-
лей, но и произведениями моло-
дых перспективных авторов, твор-
чество которых будет особенно 
интересно для молодежи.

Елена НИКОЛОВА,  
зав.отделом комплектования и 

обработки 
Вера КОРОЛЕВИЧ, 

зав.метод. отделом ЦБС
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Книжный век

Свыше 40 лет проработала 
в библиотечной системе эта 
замечательная женщина. К 
сожалению, сегодня её нет 
среди нас, но истринцы и 
читатели библиотеки её хорошо 
знают и - помнят. Особенно те, 
кому посчастливилось в юные 
годы быть «гренадовцем».

В 60-е организованный ею при би-
блиотеке молодёжный клуб «Гренада» 
был лучшим не только в области, 
но и в республике. Премия обкома 
ВЛКСМ – фортепиано - до сей поры 
звучит в литературно-музыкальной 
гостиной при библиотеке. Клуб объ-
единял старшеклассников города. 
Сохранилась магнитофонная за-
пись, где Екатерина Артемовна вспо-
минает  о  возникновении этого клу-
ба, о том, что название выбрали на 
конкурсной основе среди школь-
ников, считавших себя любителями 
поэзии.

«Гренадовцы» путешествовали по 
литературным маршрутам за пре-
делы области, у них был свой флаг, 
свой устав, свой девиз. Побывали  на 
родине Есенина, в Михайловском,  
Спасском-Лутовиново…  Они сами 
придумывали сценарии концертов 
и выступали с ними во многих сель-
ских клубах нашего края. 

О «Гренаде» неоднократно писа-
ли даже в центральной прессе. Сама 
Екатерина  Бадзер блестяще вла-
дела пером. С какой любовью пи-

сала она о своих воспитанниках 
– комсомольцах-гренадовцах!  Ее 
стиль отличался от официальных 
газетных статей тех лет, что не уди-
вительно, ведь Екатерина Артемовна 
мечтала быть журналистом. 

В 80-е она не оставляла работу 
с молодежью: возглавила центр по 
профориентации, и в библиотеке 
проходило консультирование и те-
стирование всех желающих. Была 
создана уникальная картотека по 
профориентации, которая помога-
ла абитуриенту, если он не попал в 
ВУЗ, получить среднее специальное 
образование по интересующей его 
специальности.  Картотека была  не 
только  фактографической. По сво-
ей будущей  профессии  абитуриент 
мог читать не только специальную, 
но ещё и художественную литерату-
ру. Сегодня этим делом занимаются 
психологи. 

Со всей области приезжали в 
Истру библиотекари за бесценным 
опытом работы. Сегодняшний 
день показал необходимость про-
фориентации - президент и пре-
мьер с самой высокой трибуны 
указали на перекосы в образова-
нии. Да только ли это! Столько 
лет она проработала в отделе 
обслуживания, и без сомнения, 
Екатерину Артемовну знала вся 
Истра! В те годы в библиотеку  
ежегодно приходили около пяти 
тысяч читателей, сегодня  – око-
ло 6 тысяч (виртуальных посеще-
ний значительно больше – око-
ло 20 тысяч). Шли за общением, 
за информацией, за дельным жиз-
ненным советом и, конечно, пого-
ворить о книгах. Просматривая  
статьи тех лет, которые писала 
Екатерина Артемовна, я увидела 
огромную любовь этой женщины 
к своим читателям, их интересам  
и читательским запросам.  

Соперничать с Екатериной 
Артемовной в оформлении книж-
ных выставок было невозможно! 
Она любила библиотечную работу 
во всем её многообразии. В библио-
теке хранится библиографический 
труд  «Усадьбы Истринского райо-
на», требующий профессионализ-
ма и краеведческих знаний, повто-
рить который нельзя,  можно только 
дополнить. Все удивительно гармо-
нично переплелось в ней – любовь к 
книгам, людям, родному краю. 

Екатерина Артёмовна Бадзер

По традиции ежегодно 
в канун Дня Победы 
мужественные герои-
победители получают 
поздравления от 
администрации и 
профкома предприятия. 

В 
канун 66-ой годовщины 
в этот список вошло пять 
человек, в прошлом тру-

дившихся в институте.  С удо-
вольствием рассказываем об 
этих замечательных людях. 

Алексей  ИВАЩЕНКО - 
подполковник  в отставке. 
Разведчик, участвовал в бое-
вых операциях по освобожде-
нию Кавказа, Тамани, Крыма, 
Прибалтики и Восточной 
Пруссии. Победу встретил в 
Кенигсберге. Имеет 16 прави-
тельственных наград. Работал 
на предприятии с 1973 по 1990 
годы в должности замначаль-
ника ВОХР. Активный обще-
ственник, вел и продолжает ве-
сти работу по патриотическому 
воспитанию молодежи района.

Павел КИМЛЫХ, полковник 
в отставке, артиллерист, име-

ющий 12 правительственных 
наград, инвалид войны. Воевал 
в составе Закарпатского, Юго-
Западного, І и ІІ Украинских 
фронтов, участвовал в боевых 
действиях за освобождение 
Украины, Молдавии, Румынии, 
Югославии, Венгрии. 
Командир взвода, командир 
батареи, начальник штаба ар-
тиллерийского полка, началь-
ник артиллерии мотострел-
кового полка. Войну начал в 
октябре 1941 года в боях за 
Москву под Наро-Фоминском 
и Малоярославцем, а закон-
чил в Чехословакии, где про-
изошла встреча наших войск 
с союзниками-американцами.  
Самой дорогой считает для 
себя награду за форсирова-
ние Днепра. Трудился в стенах 
НИИЭМ с 1971 по 1978 гг. инже-
нером 8-го отдела.

Борис СЛЕЗКИН,  капитан 
в отставке.  Воевал стрелком-
радистом в танковом полку. 
Участвовал в боях под Одессой, 
затем - в Румынии, Венгрии, за-
кончил боевой путь в Австрии. 
После демобилизации окон-

чил МЭИ. Работал на предпри-
ятии с 1961 по 1989 г. в отделе 
№ 19, будучи одним из веду-
щих специалистов по автома-
тизированным испытаниям 
сложных электромеханиче-
ских систем. Вместе с пред-
ставителями НИИЭМ Бориса 
Петровича пришла поздравить 
также Светлана Афанасьева, 
бывшая коллега по работе, вдо-
ва ветерана войны Владимира 
Белова, бывшего начальника 
лаборатории отдела № 19, где и 
трудился Борис Петрович.

Иван ЧАДУШКИН, полков-
ник в отставке. Воевал про-
стым бойцом в 15-ом истре-

бительном батальоне в 1942 
-43 гг., затем учился в пехот-
ном училище в Телави, и с 
1944 по 1952 год проходил 
дальнейшую военную служ-
бу командиром стрелкового 
взвода,  в том числе участво-
вал в войне с Японией на 1-м 
Дальневосточном фронте. 
В настоящее время прожи-
вает у дочери в Одинцово. 
В институте работал с 1977 
по 1993 годы замначальника 
первого отдела. Часто при-
езжает в Истру, встречает-
ся с ветеранами и коллега-
ми, интересуется делами 
предприятия.

Олег ЧЕРЕПАНОВ  из тех, 
кого призывали в армию самы-
ми последними – в 1944 году. 
Участвовал в тралении – осво-
бождении Баренцева моря от 
вражеских мин, находясь в со-
ставе экипажа на эскадронном 
миноносце «Куйбышев». В зада-
чу экипажа входили также ро-
зыск и уничтожение немецких 
подводных лодок, не признав-
ших капитуляцию; участвовал 
в многосуточных походах по 
Баренцеву морю для охраны 
наших морских границ. После 
войны получил высшее техни-
ческое образование, окончив 
Ленинградский электротехни-

ческий институт. На предпри-
ятии работал с 1961 по 1991 гг., 
в последние годы был началь-
ником лаборатории отдела 
№ 23.

Всем ветеранам вручили по-
здравительные наборы, цве-
ты и денежные средства. Уже 
в седьмой раз вручение прохо-
дило в домашней обстановке, 
но это не умаляло торжествен-
ности и важности события, а 
придавало дополнительную 
трогательность и сердечность.

Михаил ТУМАНОВ, 
фото предоставлено 

автором

ДАТА

НИИЭМ ПОЗДРАВИЛ СВОИХ ВЕТЕРАНОВ
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СУДЬБА

ДЕРЕВЕНСКИХ 
ОКОШЕК СВЕТ

…Представьте живую картин-
ку: зимний пейзаж, искрится снег 
на крышах деревенских домиков, в 
окошках свет. Мельница с «крылья-
ми». Миниатюрная лошадка с саня-
ми. Колодец. Банька. Вдали заснежен-
ный лесок, речка…А если покрутить 
рычажок - играет музыка…В этой 
объёмной диораме художник Виктор 
Иванович Бахарев представил нам, 
конечно, свою деревеньку. Образно. 
Своё изделие он сопровождает обя-
зательно стихами, он ими «сыплет» 
щедро: «…Мой подарок – не излишек, 
вам легко это понять. Посмотрите, из 
дровишек можно баньку затоплять. 
Можно мельницу в картине вместо 
ветра покрутить, Представляете, без 
хлеба нам, конечно, не прожить. Нет 
зимой жары и смога – только скатер-
тью дорога!» А, как известно, «скатер-
тью дорога» - это было доброе поже-
лание, чтобы она была гладкой.

В такой деревеньке Лобаново, 
Истринского района Московской об-
ласти он родился 25 мая 1939 г. в кре-
стьянской семье. У бабушки было 12 
детей. Тогда это не было удивитель-
ным, потому что дети не все выжи-
вали. У его мамы их было двое: он и 
брат. Дед и отец Виктора Ивановича 
владели плотницким ремеслом. Оба 
погибли: один – на Гражданской, 
другой – в Великую Отечественную. 
Когда началась война, Вите было 
всего два года. Отец воевал, был 
красноармейцем-шофёром, возил 
военные грузы. Однажды снаряд по-
пал в его машину, разорвало в кло-
чья. Мать получила похоронку… Было 
это под Волоколамском, в октябре 
1941 г. Имя отца, Ивана Васильевича 
Бахарева, записано в районной 
Книге памяти.  Деревеньку немцы со-
жгли, и семья бежала в Тушино. Всё 
время – под бомбёжкой и обстрела-
ми. По пути брат Виктора просту-
дился, заболел и умер. Матери дали 
небольшую комнатёнку в бараке.

Учился мальчик в тушинской шко-
ле, но всегда приезжал к бабушке 
Параше в возродившуюся от пеп-
ла деревню. Домик до сих пор сто-
ит. Там было хозяйство: своя коровка, 
курочки, картошку сажали, он тоже 
в 6-7 лет копал огород. Семья могла 
прокормиться. С детства он впиты-
вал деревенскую природу, любовался 
избами с кружевными наличниками 
окон и узорами на ставнях (на ночь 
окна закрывались). Все эти изгороди, 
плетни, амбары, часовни пропитыва-
ли душу стариной, а особенно волно-
вали церкви, созданные его же пред-
ками без единого гвоздя. Он писал 
и пишет постоянно стихи. Он даже 
ими «балагурит»: «Я приехал в Истру, 
бензина извёл канистру…» А о детстве 
вспоминает так: «Как над быстрой 
речкою солнце раннее занимает-
ся, Соловьи в кустах над той речкою 
песней звонкою заливаются. Как мне 
нравится на заре вставать, Босым в 
речке родной босиком бежать. Как 
люблю, друзья, речку быструю, Как 
люблю её воду чистую. Эх, помню, 
бежишь по туманной росе, А речка 
играет в туманной красе. Вбегаешь на 
берег – вокруг ни души, И воздух так 
чист, полной грудью дыши. По берегу 
речки, бывало, идёшь, И песню счаст-
ливого детства поёшь. С обрыва кру-
того я шлёпался в воду, Своим наги-
шом украшая природу. И не было так, 
чтоб торгуя дрожжами, я бегал до-
мой согреваться у мамы. А – помню 
в мурашках сидел у реки И слышал, 
как тихо шумят тростники. А с пер-
вою зорькой туманной речушки Мне 
первый концерт открывали лягушки. 
Забыть ли мне Истру-быстрянку мою, 
которую с детства в стихах я пою…» 

Напевность, с которой Виктор 
Иванович говорит и пишет стихи, 
простота восприятия природы от-
разились и в его работах. Их отли-
чает профессионализм. Он окончил 
МАИ, отделение радиоэлектрони-
ки и Университет народного твор-
чества, отделение декоративно-

прикладного искусства, где учился 
пять лет. Толчком к выбранному пути 
послужили его посещения различ-
ных детских выставок. Росли уже 
свои дети, хотелось приучить их к 
труду, рукотворчеству, которое по ге-
нам перешло от предков и ему.

Первая его выставка была на ВДНХ 
в 1995 г. «Деревенская Россия», где 
он получил первое место и Золотую 
медаль. (Плюс позже еще четыре 
– на ВВЦ (2006, 2007, 2008 и 2009 
гг).  Волею судьбы выставку посе-
тили делегаты иностранных госу-
дарств, приехавшие на похороны 
К. Черненко, члена политбюро быв-
шего ЦК КПСС.  К мастеру подошла 
Маргарэт Тэтчер и, увидев миниа-
тюрные макеты древнерусских церк-
вей из соломки, спичек, камыша, 
других натуральных природных ма-
териалов, через переводчика спро-
сила: «Это ваши работы? А как вы это 
делаете?» Он не растерялся:

- Это сразу не расскажешь, - гово-
рит, - я бы хотел устроить выставку 
в Лондоне.

Тэтчер рассмеялась и хотела ухо-
дить, но мастер подарил ей одно из-
делие и, вопреки протоколу, попро-
сил расписаться в Книге отзывов…

ЮРСКИЙ ПЕРИОД
Так в шутку Виктор Иванович на-

зывает то время, когда на его твор-
ческом пути встретились Юрии. 
Первым был Юрий Гагарин. Когда ху-
дожник сделал миниатюрную копию 
деревянной избы, в которой провёл 
детство первый космонавт, его пе-
редали в Музей космонавтики. И на-
чалось близкое знакомство с этими 
людьми, их семьями. Виктор Бахарев 
один из немногих, кого наградили в 
Звёздном городке пятью дипломами 
имени Ю.А.Гагарина. Их вручали ху-
дожнику Г.Т.Береговой, П.И.Климук.

Он побывал на даче у Гагарина, 
украсил своими изделиями дом. 
Первый космонавт познако-
мил Виктора Ивановича с Юрием 
Никулиным, дача которого была ря-
дом. Когда они уже были на «ты», ху-
дожник заметил Никулину:

- Разве это у тебя дача, это – са-
рай. Такой известный человек и так 
живёшь…

Артист обиделся:
- Какой же это сарай, это дача.
- Вот я тебе его украшу, тогда это 

будет дача.
Слово сдержал. 
Юрий Никулин праздновал в цир-

ке свой юбилей, и там была устрое-
на выставка работ Виктора Бахарева. 
Надо сказать, что сам артист был 
восхищён его работами. И ког-
да приехал на юбилей бывший мэр 
Москвы Юрий Лужков, открывший 
для себя такого редкого мастера, за-
казал ему сделать макет деревянно-
го Кремля, который был при Юрии 
Долгоруком…

А Никулин мэру строго наказал: 
«Этого мужика не обижай, он – ма-
стер топора и рубанка».

Заказ был серьёзным. Художник 
днями пропадал в Музее истории 
Москвы. Работа была выполнена: раз-

мер - 10 на 10 метров. Выставлялся 
Кремль в «Эрмитаже», далее в музее 
«Коломенское»… Хотел разместить 
его в музее-усадьбе «Архангельское». 
Целых два года семья Бахаревых из-
учала и трудилась над боярски-
ми хоромами, купеческими терема-
ми, церквами и торговыми рядами, 
переносила всё в далекое истори-
ческое прошлое нашей столицы. 
Произведение было высоко оце-
нено московским правительством. 
Художник стал успешно участвовать 
в Днях Москвы за рубежом: прош-
ли его персональные выставки в 
Германии, Египте, Греции, Израиле, 
Турции… В Израиле предлагали 
остаться и сулили большие деньги. 
Виктор Иванович гордо сказал: «Я – 
Бахарев!» «А будешь – Бахарман…» 

Виктор Иванович всегда серьёзно 
относился к своему ремеслу. Макеты 
делал, опираясь на исторические зна-
ния и личные технические расчёты. 
Он много ездил на Север, в Карелию, 
на Соловки, Кижи, Золотое кольцо 
объехал. Везде вымерял, соотносил 
масштабы, делал фото (это ещё одно 
его хобби). После этого готовил ма-
кеты церквей, многих из которых на 
сегодняшний день нет или разруша-
ются. Кстати, у него есть макет сго-
ревшей часовни в Гефсиманском саду, 
нашего Новоиерусалимского мона-
стыря. Посещая родные места на-
ших известных соотечественников 
– Сергея Есенина, Георгия Жукова, 
Константина Циолковского, он де-
лал также макеты их домов и выстав-
лял их на многочисленных своих 
выставках. Их более сотни. В доме 
мастера обязанности строго распре-
делены: кто соломку гладит («соломка 
грела и кормила, Постелью, кровлею 
была, И нас искусством покорила, 
Всей красотою расцвела»), кто брёв-
нышки катает и ладит, кому венцы 
сплетать, кому на прочность прове-
рять. («Это была отдушина для всей 
семьи из Тушино»). Жену, Галину, 
он привёз с Севера, она из деревни. 
Именно такой человек ему и нужен 
был. Дети, Оксана и Саша, уже вырос-
ли, имеют другие профессии, но по-
могают. А внучки Полина и Варвара 
часто спрашивают: «Дедушка, ког-
да домик будем делать?»  И делают. 
На небольшое панно уходит три (!) 
дня. Оказывается, семья делает за-
готовки: допустим, сто домиков, сто 
мельниц, сто лошадей. В ход идёт 
камыш-рогоз, из китайских штор – 
подсобный материал для покрытия. 
А снег – не догадаетесь – из дроблё-
ных морских камешков, просеянных 
через сито. Не из соли, не из сахара - 
т.к. впитывают влагу. На работу посе-
рьёзнее уходит месяц. Он сделал дио-
раму «Так сражалась Истра», подарил 
её главе района, и работа отправит-
ся в Снегиревский музей на постоян-
ную экспозицию. Миниатюрные тан-
ки, солдаты наши и вражеские, идёт 
ожесточённый бой…Решается судьба 
столицы на подступах к ней. 

Есть заветная мечта у художни-
ка: построить крестьянский двор, с 
часовней, баней, амбарами - на той 
земле, где жили его предки, где сто-
ит дом. Показать жителям района, 
как жили крестьяне, как трудились. 
«Хочу оставаться крестьянским сы-
ном», - говорит Виктор Иванович.

Что ж, менталитет Руси не искоре-
нить. Это – свыше. Земного человека, 
крестьянина, очень трудно отучить 
от земли, он её плоть и суть. А дерев-
ня когда-нибудь вернётся, несмотря 
на скрежет металла и высотки.

Людмила ДЕРБУШЕВА,
фото из архива 

Виктора Бахарева

СОЛОМЕННЫЕ КРУЖЕВА БАХАРЕВЫХ
Деревянных дел мастер, народный художник России, член Союза 
художников РФ, лауреат проекта «Персона России» удивлял 
и удивляет своими работами, сделанными им и его семьёй, 
великих и известных людей современности: Юрия Гагарина и 
других космонавтов, актёра Юрия Никулина; экс-мэра Юрия 
Лужкова, заказавшему мастеру сделать деревянный Кремль Юрия 
Долгорукого в миниатюре, Маргарэт Тэтчер, других иностранных 
особ. У него – макеты деревянных церквей русского древнего 
зодчества, которых уже, к сожалению, нет.
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Едва ли могли предположить 
павлослободские жители лет 
десять назад, что их детский 
садик, в который ходили они 
сами, а сейчас водят своих 
деток, изменится почти до 
неузнаваемости в лучшую 
сторону. 

К
огда у руля встала Надежда 
Коршунова, педагог с боль-
шим опытом педагогиче-

ской работы и огромным желани-
ем модернизировать и улучшить 
жизнь дошкольников своего села, 
корабль под названием «Детсад 
№ 42» взял прямой курс на откры-
тие новых горизонтов. 

Детский сад, имеющий при-
оритет эколого-эстетического 
направления, всю свою деятель-
ность направил на индивидуаль-
ное воспитание и развитие ма-
леньких жителей Слободы – что 
наглядно показала  в своем высту-
плении в виде презентации за-
меститель заведующего Любовь 
Гейзель. Принимая участие во 
всех районных и региональных 
конкурсах, коллектив сада по-
следние три года неизменно за-
нимает призовые места, получа-
ет множество наград и медалей. 
Опыт работы художественно-
эстетического развития, а также 
экспериментальная площадка, 
курируемые с 2002 года доцентом 
кафедры дошкольного образова-
ния Педагогической академии 
Ольгой Соломенниковой, опу-
бликован во многих образова-
тельных журналах. Закаливание, 
прививки, здоровое питание, 

пропаганда здорового образа 
жизни – основа политики дет-
ского сада № 42. 

В поздравлении Бориса 
Лукьянова, главы сельского поселе-
ния Павловская Слобода, прозву-
чало восхищение детским садом 
– лидером в районе, его руководи-
телем Надеждой Коршуновой как 
ответственным и профессиональ-
ным педагогом, всем коллективом, 
по-настоящему любящим свое 
дело – воспитывать неугомонных 
дошколят. 

Юбилей сада – это не толь-
ко праздник для взрослых, но 
и большое событие для малы-
шей. Нарядными и волнующими-
ся были маленькие выступающие. 
И в танцах, и в песнях о любимом 
саде, и в сценках в их исполне-
нии чувствовалось и серьёзность 
подготовки, и важность события, 

и детская непосредственность. 
Важно, что в этом садике есть 
связь «ребенок-воспитатель», объ-
единяющая и детей, и взрослых в 
единое маленькое государство, где 
малыш чувствует себя защищен-
ным и уверенным.   

Члены интеллектуального клу-
ба «Апрель», в прошлом выпуск-
ники детского сада №42,  вме-
сте с руководителем Вероникой 
Масловой, задействовали всех 
педагогов детского сада, присут-
ствовавших на празднике, под-
твердить свое отношение к сво-
ему саду словами, написав их на 
небольших зеленых листочках, а 
потом развесив на импровизиро-
ванном дереве жизни сада. «Что 
для меня детский сад? Это жизнь! 
Это радость! Это праздник дет-
ства!» - осталось на память в за-
зеленевшем листвой дереве.

Порадовало зрителей праздни-
ка замечательное экспрессивное 
выступление молодых цыганок, 
исполненных коллективом уче-
ниц Павловской школы Татьяны 
Кузнецовой. Теплые слова коллек-
тивного здоровья и долголетия 
от директора музыкальной шко-
лы Натальи Ладиной и игра уча-
щихся детской музыкальной шко-
лы на скрипке, гитаре, балалайке 
и фортепиано – отличный пода-
рок. А как приятно было смотреть 
на улыбки педагогов и работников 
детского сада, получавших заслу-
женные награды и цветы от управ-
ления образования Истринского 
района в лице Ольги Козловой 
и Нины Гоманок. Представитель 
методобъединения Татьяна 
Макарова, педагоги Павловской 
гимназии Татьяна Савина и Ольга 
Макарова, руководитель Павло-
Слободской детской библиоте-
ки Татьяна Кривич, завуч школы 
Ирина Ланцова, научный руково-
дитель Ольга Соломенникова – 
все они большие друзья юбиля-
ров, всегда советуются и делятся 
опытом с Надеждой Коршуновой 
и другими педагогами, и в этот 
день пришли в детский сад с по-
дарками и со словами благодарно-
сти за отличное и чуткое воспита-
ние детей. 

А в заключение каждый присут-
ствующий получил на память от 
коллектива небольшой, создан-
ный своими руками, красочный 
буклет об этом детском садике.

 
Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 

фото автора

ЮБИЛЕЙ

НАМ ТРИДЦАТЬ ЛЕТ!

…проходил недавно в стенах 
Центра Развития Ребенка 
«Детский саду № 21». Ежегодно 
в самых разных странах 
отмечается  этот необычный 
международный праздник, 
который помогает нам 
задуматься о состоянии нашей 
планеты, о взаимоотношениях 
человека с природой. 

По традиции в этот день все же-
лающие принимают участие в бла-
гоустройстве и озеленении своих 
дворов и улиц, различных экологи-
ческих мероприятиях. 

Праздник проходил в игровой и 
непринужденной форме. В роли ор-
ганизатора и ведущего праздника 
выступила Светлана Кузнецова, вос-

питатель высшей категории. А так-
же в представлении участвовали  му-
зыкальные руководители Светлана 
Сидорова и Татьяна Макарова, ин-
структор по физическому воспита-
нию Евгения Юрлова. Большую по-
мощь в организации праздника и 
методические рекомендации внесли 
заведующая  садов В.А. Юско и заме-
ститель заведующего С.Т. Гвасалия. В 
представлении участвовали сказоч-
ные персонажи, кукольный театр, 
использовались красочные декора-
ции и замечательная музыка.

Ребята вместе с ведущей от-
правились в волшебное царство 
Планеты Земля. Воспитатели 
Лариса Жучкова и Ирина 
Михеева в образе Тетушки Совы 
и Старичка-Лесовичка встретили 

ребят в сказочном лесу, расспро-
сили  о том, какие деревья они 
знают, какие пословицы о весне 
могут рассказать, и как себя в лесу 
вести нужно. Дети пели песни, 
читали стихи о природе. Девочки 
исполнили  танец цветов. Яркие 
костюмы ромашек, незабудок и 
васильков радовали глаз, а трога-
тельное исполнение танца гармо-
нировало со словами песни Юрия 
Антонова «Не рвите цветы».

Не рвите цветы, не рвите, пусть бу-
дет нарядней Земля

А вместо букетов дарите василь-
ковые, незабудковые и ромашковые 
поля!

Герои кукольного спектакля по-
ведали детишкам о том, что нужно 
любить и ценить лес, сохранять его 
чистоту и красоту, не обижать и обе-
регать его обитателей. Ребята с увле-
чением и радостью смотрели спек-
такль, который оставил в их душах 
положительные эмоции, да и при-
общать человека к природе, расска-
зывать о том, как прекрасен и одно-
временно хрупок мир вокруг нас, 
важно с раннего детства. В числе го-
стей праздника была  главный спе-
циалист управления образования 
Истринского района  по дошколь-
ному образованию Ольга Козлова, 
отметившая  талант и профессио-
нализм сотрудников, неординар-
ный подход к форме проведения 
праздника.  

 Светлана КУЗНЕЦОВА, 
фото Татьяны ПОЛОШЕВЕЦ

ЭКОЛОГИЯ

День Земли

КОНКУРС

«А ну-ка, девушки!»

под таким названием в детском 
саду «Родничок» состоялся 
недавно конкурс, инициаторами 
и организаторами которого 
выступили зав.детским садом Л.А. 
Соколова и методист О.Н. Орлова. 
В преддверии  конкурса царила 
полная демократия: конкурсантки 
тайным голосованием сами 
выбирали членов жюри. 

Председателем жюри выбрали замести-
теля заведующей О.Н. Орлову, членами 
жюри стали: С.Л. Февралева, С.О. Копаева, 
Т.А. Астапова, М.А. Комарова. Конкурс 
проходил в музыкальном зале. В качестве 
болельщиков и зрителей пригласили всех 
сотрудников сада. В роли ведущей вы-
ступила заведующая. Любовь Алексеевна 
смогла не только подготовить интерес-
ные конкурсы для участниц, игры со зри-
телями, музыкальные паузы, но и создать 
уютную и доброжелательную атмосферу 
в зале. В конкурсе участвовали молодые 
педагоги: Седнева М.Е., Вишневская Т.Ю., 
Борисова И.А., Карева О.С., Фадюшина 
Н.С.  Домашними заданиями были объ-
явлены конкурсы «Визитная карточ-
ка» и «Кулинарный поединок». Хочется 
отметить, что все участницы конкур-
са были на высоте. Однако, жюри осо-
бенно отметило презентации логопе-
да Т.Ю. Вишневской и воспитателя М.Е. 
Седневой. Эти педагоги также оказались 
лучшими и в конкурсе «Кулинарный пое-
динок». Татьяна Вишневская удивила всех 
своим кулинарным шедевром; ее торт 
«Ежик» был в точности похож на настоя-
щего зверька, который проснулся весной 
в лесу. А Марина Седнева порадовала блю-
дом из овощей «Весенняя поляна». На по-
ляне «цвели» цветы и весело «играли» бо-
жьи коровки. Всем участницам конкурса 
вручили подарки.  

Соб.инф. 

В музыкальный зал, 
украшенный разноцветными 
шарами, цветами, под 
торжественную патриотическую 
музыку входят дети вместе со 
своими воспитателями. Сегодня 
в детский сад №13 Рябинка на 
праздник пришел участник 
Великой Отечественной Алексей 
Евдокимович Алилуев. 

«Каждый день эшелоны увозили 
красноармейцев на фронт, – начи-
нает ветеран свой рассказ, - род-
ные и близкие провожали их со 
слезами на глазах, но с верой в по-
беду». Дети с красными гвоздиками 
в руках читают стихи. Мальчишки 
изображают солдат, девочки - их 
матерей, сестер, любимых, кото-

рые утирают слёзы, провожая до-
рогих им людей на фронт - и всё 
это так искренне, так порой не по-
взрослому…  Четыре с половиной 
года продолжалась война, и нако-
нец враг был сломлен!   

Мы водрузили на Рейхстаг
Наш советский красный флаг!
Алексей Евдокимович прошел всю 

войну. Воевал в Польше, Германии, 
дошёл с боями до Берлина.  С инте-
ресом слушали дошколята  истории 
ветерана, с большим любопытством 
рассматривали награды. А потом по 
традиции все вместе отправились к 
памятнику погибшего солдата и воз-
ложили цветы. Никто не забыт, ничто 
не забыто.

Ирина ПРОНЬКИНА, 
фото автора

ВСТРЕЧА

Марш Победы в детском саду
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…В лихую годину Великой 
Отечественной и верующие, и 
атеисты, представители всех 
конфессий и религий, многие 
священнослужители единым 
фронтом, плечом к плечу 
встали на защиту дорогой 
родины, отстояв её свободу и 
независимость. 

И
менно поэтому 9 Мая – это 
главный праздник в году, ко-
торый объединяет нас всех. И 

спустя 66 лет после самой Великой 
Победы в самой страшной войне за 
всю историю человечества – право-
славная церковь по традиции при-
нимает самое активное участие во 
всех мероприятиях, посвящённых 
Победе. В частности, в храмах ис-
тринского благочиния в эти май-
ские дни поминают павших героев…

Четвёртого мая в Доме культуры 
поселка Снегири состоялся митинг, 
посвященный празднованию Дня 
Победы. На мероприятии присут-
ствовали глава  поселения  Валерий 
Решетин, настоятель храма пре-
подобного Серафима Саровского 
священник Вадим Пименов, вете-
раны, школьники, гости. Валерий 
Васильевич обратился к участникам 
и ветеранам со словами поздравле-
ния и пожеланиями всего наилуч-
шего, а священнослужитель напом-
нил, что ветераны своим подвигом 
выполнили одну из главных христи-
анских заповедей - любовь к ближ-
нему. После этого перед братской 
могилой совершили заупокойную 
литию и возложили цветы к памят-
нику. Митинг завершился исполне-
нием военно-патриотических песен 
и чтением стихов. 

* * *
Шестого мая  в Дедовске состоял-

ся торжественный митинг, посвя-

щенный Дню Победы. В мероприя-
тии, состоявшимся традиционно на 
городском Мемориале Славы, при-
няли участие ветераны, военнослу-
жащие, молодежь и дети. После по-
здравительных слов главы   города 
Александра Рогачёва благочинный 
церквей Истринского округа про-
тоиерей Димитрий Подорванов 
совершил заупокойную молитву. 
Поздравив ветеранов с наступаю-
щим праздником, священнослужи-
тель призвал всех помнить тот ве-
ликий подвиг, который совершил 
наш народ. Отрадно отметить, что 
слова молитвы  «Вечная память» 
пели «едиными устами и единым 
сердцем» и ветераны, и все собрав-
шиеся в этот день. По завершении 
торжественной части желающие 
смогли отведать настоящей солдат-
ской каши и послушать выступле-
ние хора ветеранов.

* * *
Восьмого мая в посёлке Кострово  

также прошёл митинг в честь 
Победы. Присутствовали ветера-
ны войны и трудового фронта, жи-
тели посёлка, учащиеся и педагоги 
Костровской школы. Костровская 
глава Ольга Табунцова открыла ми-
тинг приветственным словом ко 
всем односельчанам и особым ду-
шевным обращением к ветеранам. 
Протоиерей  Вадим Сорокин, на-
стоятель Никольского храма села 
Мансурово, совершил краткое бо-
гослужение в память о священ-
ных для нашей Родины событиях. 
Со словом приветствия выступила 
Нина Ефимовна Смирнова, зампред 
Совета ветеранов поселения. Затем 
ученики Костровской школы вы-
ступили с вдохновенным чтением 
стихов о воинской славе и Великой 
Победе. Закончился митинг возло-

жением цветов и венков к обелиску 
памяти об односельчанах, погибших 
на фронтах Великой Отечественной, 
и - минутой молчания. 

* * *
Девятого мая в Истре у 

Поклонного Креста патриар-
ха Никона, находящегося рядом 
с воинским захоронением и па-
мятником Скорбящей матери, 
настоятель истринского храма 
Вознесения Господня священник 
Димитрий Шмелёв отслужил зау-
покойную панихиду и благодар-
ственный молебен за дарование 
Господом Богом победы в войне. 
На богослужении присутствовали 
прихожане Вознесенского храма, 
ветераны и жители города. После 
богослужения священнослужи-
тель обратился к молящимся с по-
здравительным словом.

ДАТА

ЗА ВЕРУ, НАРОД И ОТЕЧЕСТВО
НОВОСТИ БЛАГОЧИНИЯ

* * *
В Мироносицком храме состоял-

ся торжественный молебен в честь 
очередной годовщины образования 
администрации городского поселе-
ния Истра. На молебне присутство-
вал глава поселения Юрий Савельев, 
сотрудники администрации. По 
окончании молебна всех окропи-
ли святой водой. В приветственном 
слове настоятель храма священник 
Анатолий    Игнашов поблагодарил 
администрацию города за сотруд-
ничество, подарил икону святых 
Жён-мироносиц и пожелал даль-
нейших успехов в развитии города. 
В ответном слове Юрий Васильевич 
выразил готовность всячески со-
действовать постройке каменного 
Мироносицкого храма. После тор-
жественной части всех гостей пот-
чевали горячим чаем со сладостями.

* * *
Во время весенних каникул уче-

ники воскресной школы храма 
Казанской иконы Божией Матери 
села Глебово совершили палом-
ническую поездку по храмам 
Истринского благочиния. Ребята 
посетили храм великомученика 
Георгия Победоносца в Дедовске, где 
приложились к ковчежцу с части-
цей мощей великомученика Георгия, 
а также к другим святыням. Узнали 
историю создания храма, побыва-
ли в классах воскресной школы, где 
с интересом посмотрели фотогра-
фии, рисунки и поделки своих свер-
стников. На обратном пути ребята 
посетили храм Рождества Иоанна 
Предтечи в поселке Садки, где неза-
бываемым было восхождение на ко-
локольню, а также храм Серафима 
Саровского поселка Снегири, где ре-
бята приложились к иконе мучени-
ка Гавриила. Возвратились палом-
ники с чувством умиротворения и 
Божией благодати. 

* * *
8 мая, в Неделю святых Жен-

мироносиц, в Воскресной шко-
ле Георгиевского храма города 
Дедовска состоялся праздник, по-
священный этому дню. Ребята рас-
сказали всем собравшимся о святых 
женах, которые за свою преданность 
Спасителю были вознаграждены ве-
ликой радостью - первыми узнать о 
Воскресении Христа. Также воспи-
танники школы поздравили своих 
бабушек, мам и сестер с этим празд-
ником и прочитали теплые стихи о 
добром и любящем женском сердце, 
заботливых маминых руках. В каче-
стве подарка преподнесли свое вы-
ступление участники юношеско-
го ансамбля Георгиевского храма 
под руководством Е.Х. Дударевой. 
Горячими аплодисментами было 
встречено исполнение лауреатом 
районных и межзональных конкур-
сов юных исполнителей в номина-
ции «Сольное пение» Елизаветой 
Липатовой русской народной пес-
ни «Не велят Маше» в обработке 
А.Глазунова. Семейный дуэт, вклю-
чающий в себя сразу двух неодно-
кратных победительниц конкур-
сов, - Светлану Ялтанскую (скрипка) 
и Валентину Ялтанскую (фортепи-
ано), порадовал слушателей звука-
ми «Сентиментального вальса» П.И. 
Чайковского. А песня «Королева 
красоты», исполненная Петром 
Дударевым, позволила каждой из 
слушательниц хоть на миг почув-
ствовать себя настоящей королевой.

В Глебовском поселении чествования 
ветеранов войны начались 6 мая. Утром, 
в день святого Георгия Победоносца, 
ветеранов привезли в Казанский храм, 
где настоятель отец Александр отслужил 
заупокойную литию и молебен за здравие 
ныне живущих. 

О связи времен и непрерывности патриотиче-
ского воспитания поколений, о мужестве и стой-
кости россиян говорил в тот день пастырь в сво-
ем слове: «войны как смерчи проносились над 
Россией, но она все выдержала, благодаря челове-
ческому духу и велению Господа». 

Для всех ветеранов были приготовлены подар-
ки: продуктовые наборы и церковные календари.

Вечером того же дня митинг и возложение 
венков состоялись в поселке Глебовский на 
площади у Дома культуры. «Есть события, зна-
чение которых не тускнеет даже со временем, 
— открывая мероприятие, сказал глава посе-
ления Юрий Исаев. — Таким событием ста-
ла для каждого россиянина Победа в Великой 
Отечественной войне. Пусть в эти празднич-
ные дни отступят все тревоги, светлое настрое-
ние придет в каждый дом».

Горел вечный огонь, школьники читали стихи 
о войне, и бессмертные строчки Рождественского, 

звучащие набатом, находили отклик в каждом 
сердце. 

Особенно внимательно слушали ветераны. Им, 
солдатам великой войны, пришлось вынести на 
своих плечах и страшную тяжесть каждодневных 
лишений, и гибель друзей, и многолетнюю разлу-
ку со всем родным и привычным — а ведь мно-
гие из них шагнули в войну прямо со школьной 
скамьи, так сильно было в них стремление к под-
вигу и так ничтожно желание выжить. Два раза 
прибавлял себе возраст Юрий Туртыгин, во вре-
мя своих попыток добраться до фронта из Алма-
Аты. Четырнадцатилетним мальчишкой бежал он 
из дома, воевал на 2-ом Белорусском, наравне со 
взрослыми вынося все военные тяготы, а самым 
его большим желанием было «пойти к мамке, и 
чтобы она помыла мне голову, а еще отоспаться 
как следует», — вспоминает Юрий Яковлевич.

Этот день всегда особенный,  то ли оттого, 
что ветераны надевают ордена,  которые светят 
ярче солнца, то ли оттого, что соловьи начина-
ют петь, а может оттого, что молодое поколение 
в этот единственный из дней не стыдится своих 
слез. А потом наступает минута молчания и тог-
да понимаешь — все это: склоненные седые голо-
вы ветеранов, стоящие в почетном карауле школь-
ницы с белыми бантами в косах  и разрезавший 
эту минуту крик ребенка во дворе: «Тань, выходи» 
— это и есть жизнь, за право на которую бились 
эти люди — поколение богатырей, своим подви-
гом потрясшее мир.

Елена СОЛДАТОВА, 
фото автора

ЧЕСТВОВАНИЕ

«На наших знамёнах начертано слово: Победа»

Праздничный концерт, 
посвященный 66-летию 
Победы для ветеранов и жи-
телей поселения пригото-
вили все творческие  кол-
лективы  Дома культуры: 
участники детской театраль-
ной студии «Эксперимент», уче-
ники Глебовской музыкальной 
школы,  Глебовской общеоб-
разовательной школы, а также 
участники народного ансам-
бля песни и пляски, порадовав-
шие прекрасно подобранным 
репертуаром военных песен, 
литературно-музыкальной 
программой и чтением стихов. 
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• ПРОДАВЦОВ-КАССИРОВ
 - з/плата 24700 руб.; полный соцпакет (оплачиваемый от-

пуск, льготное питание); доставка до места работы служеб-
ным транспортом; иногородним предоставляется жилье.

Только граждане РФ и Белоруссии
Адрес места работы:  Истринский р-он, пос.Глебовский, 

Микрорайон, 14-а, универсам «Глебово»
Обращаться по тел.: 4-12-08, 4-30-03, 994-62-03 

или по адресу: г.Истра, ул. 2-ая Первомайская, д.20А

ФИРМА ООО «ТОН» 
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
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РЕКЛАМА

СКАНВОРД

Составитель Дмитрий 
БАЗИЛЕВСКИЙ,  
верстка Ларисы  
КУЗНЕЦОВОЙ

По горизонта-
ли:  Рокоссовский, 
Минин, эмир, «Ил», 
Исаев, НАТО, Жуков, 
стоик, мир, свеча, Ра, 
приказ, прикрытие, 
Лещенко, Рыбаков, 
ял, ночи, кампания, 
мужество, бинокль, 
пике, Орша, роду, 
Белобородов.
 
По вертикали: 
Трюм, этап, рубеж, 
или, аммиак, са-
пёр, рапорт, рында, 
МАЗ, ежи, Кожедуб, 
Конев, ракета, Анка, 
самоги, Симонов, 
«яблочко», иприт, 
Чекалин, ложа, 
«Очаков», Рымник, 
Вучетич.

ОТВЕТЫ  
К СКАНВОРДУ, 

опубликованному 
в № 18

Поп - группаПоп - группа

1 2

3

4 5

По
ве
ст
ь Л

.Н
. Т
ол
ст
ог
о

Ру
сс
ко
е м

уж
ск
ое

 им
я

Каждой твари по 
паре взял Ной на 

это судно

Ш
ер
ен
га

 по
 ро

ст
у

Ос
та
тк
и о

т о
бо
ло
чк
и з

ер
на

               

• ЗАВ.МАГАЗИНОМ
 З/пл от 23000 руб, полный соцпакет 

(оплачиваемый отпуск, больничный, льготное питание)
Только граждане РФ и Белоруссии

Адрес: г.Истра, ул. 2-ая Первомайская, д.20А
Контактные телефоны: 4-30-03, 4-12-08, 

4-12-10, 994-62-03

ФИРМЕ ООО «ТОН» 
на постоянную работу требуется

РЕКЛАМА

Недавно в Истринской школе №2 
прошла зональная научно-
практическая конференция 
учителей русского языка и 
литературы Западного округа 
Московской области. 

В конференцию входила работа семи 
секций.  В последней секции под назва-
нием «Работа с одаренными детьми» вы-
ступала учитель русского языка и литера-
туры Татьяна Белова с докладом о «Ладе». 
«Лад» - это творческое содружество 
школьников и учителей, выпускников и 
родителей школы  № 2, любящих русскую 
литературу, историю своей страны и род-
ного края. Татьяна Алексеевна - бессмен-
ный её руководитель.  

Возникла литературная гостиная один-
надцать лет назад в Татьянин день: сначала 
собрались ученики, чтобы подарить люби-
мым педагогам праздничный вечер, а по-
том стало ясно, что без совместного твор-
чества, без атмосферы театральной игры, 
дружеского общения, зрительского при-
знания и всего, что сопутствует этому, 
жизнь кажется скучноватой.  У истоков сто-
яли и учительская команда КВН «Классные 
девчата» во главе с капитаном И.В.Титовой, 
и библиотечные работники О.А.Тюрина 
и Н.С. Баранова, ставшие инициатора-
ми празднования Международного дня  
школьного библиотекаря  в нашем районе, 
и педагоги школы.  

Со временем появились «ладовские» тра-
диции: к примеру, символом Литературной 

гостиной стала песня «Как упоительны в 
России вечера». А еще на вечерах зажига-
ются свечи в честь тех людей и событий, 
о которых идет разговор. Темы вечеров до 
бесконечности различны,  но их связыва-
ют история нашего края и нашей Родины. 
Сценарии, постановка, костюмы, свет, зву-
ковое оформление – все создается со-
вместными усилиями творческой группы. 
А выступления ладовцев, простых ребят, 
всегда удивительны и неповторимы, ведь 
они задумываются, как настоящие празд-
ники. Само слово «Лад» означает мир, со-
гласие, образец и порядок. «Где мир и лад, 
там божья благодать» - эта народная по-
словица является самой важной формулой 
добрых дел Литературной гостиной.

Юлия АНДРЕЕВА

В преддверии 66-летней 
годовщины  Великой 
Победы заведующая 
детсадом № 24 «Берёзка» 
Наталья Митина вместе 
с воспитанниками 
подготовительных групп 
и педагогами возложили 
цветы к памятнику 
Герою Советского Союза, 
танкисту Алексею Босову.

Напомним читателям, что 
старший лейтенант Алексей 
Петрович  Босов во вре-
мя войны был командиром 
1-й роты автоброневого ба-
тальона 8-й мотоброневой 
Краснознамённой бригады 
1-й армейской группы. Звание 
Героя с вручением ордена 
Ленина и медали «Золотая 
Звезда» (№ 162) ему присвоено 
ещё в 1939-ом за твёрдое и му-
жественное командование ро-
той и личный героизм, прояв-
ленный в ходе Халхингольской 

наступательной операции. 
Великая Отечественная заста-
ла капитана Босова в стенах 
Военной академии бронетан-
ковых войск. Но когда враг по-
дошёл к Москве, Босов попро-
сился на фронт. Его назначили 
командиром батальона тяже-
лых танков «КВ» и послали на 

один из самых ответственных 
и опасных участков Западного 
фронта - Волоколамское на-
правление. Вместе с легендар-
ными панфиловцами Босов 
отбивал яростные атаки фа-
шистов. 18 ноября 1941 года в 
районе села Малые Городищи 
герой погиб, уничтожив в этот 

день огнем из пушки и таран-
ным ударом восемь вражеских 
танков и один самолёт.

Воспитатели Светлана 
Пантелеева и Наталья 
Селезнёва напомнили ре-
бятам о грозных событиях 
Второй мировой войны, охва-
тивших практически пол-
земного шара. Рассказали ма-
лышам и о тех трагических 
и великих событиях, проис-
ходивших в годы Великой 
Отечественной на их родной 
истринской  земле, где во вре-
мя жесточайших боёв в далё-
ком 41-ом году решалась судь-
ба столицы, а значит и всей 
страны.  

Арина Щеглова, Алина 
Гасанова, Кристина Голикова, 
Данила Андреев, Ваня Киселёв, 
Саша Балабонова, Настя 
Цыбуля прочитали стихотво-
рения о подвигах советского 
народа и почтили память о по-
гибших минутой молчания.

ВОЗЛОЖЕНИЕ

«ДАВАЙТЕ ВСПОМНИМ ИХ И ПРОСТО ПОМОЛЧИМ…»

ИНИЦИАТИВА

Школа, мир и «Лад»


